
MALLET
2ª Feira do 
Empreendedor 
traz shows 
nacionais neste
fi m de semana

Cidades 08

PRUDENTÓPOLIS
Mais de 100 
nascentes são 
recuperadas 
com “Projeto 
Água é Vida”

Cidades 08 Cidades 15Cidades 05Cidades 09

CONTAS EM DIA
Prêmios do 
“IPTU dá Sorte” 
serão sorteados 
no dia 20 
em Irati 

NACIONAL
Dois iratienses
vão representar
o Paraná no
Rodeio dos
Campeões

HABITAÇÃO
Ratinho Junior
entrega 
34 casas para 
famílias de 
Rio Azul  
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ORIENTAÇÃO 
Sala do 
Empreendedor 
dinamiza 
atendimento a 
MEI's
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Irati, 09 de Setembro de 2022
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Campo Real vai ofertar Medicina 
Veterinária e Fisioterapia em 2023

Cidades 15

PARCERIA

Campo Real e Prefeitura de Irati vão 
iniciar atividades do Castramóvel
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 Uma parceria entre a Prefeitura e o Centro Universitário Campo Real vai proporcionar o início das atividades do Castramóvel em Irati. A assina-
tura do convênio acontece na semana que vem e o automóvel deve começar a atuar nos próximos meses com castrações gratuitas dos animais. Esta 
ação visa controlar a grande população animal do município. Cidades 09

LUTO
Nei Cabral, 
vereador mais 
votado de Irati, 
morre aos 
48 anos 

Cidades 05

FERNANDES PINHEIRO
Pista de Laço 
é inaugurada 
durante festa 
no fi nal 
de semana 

Cidades 11

TECNOLOGIA
Imbituva 
adquire mesas 
digitais 
para rede 
municipal

Cidades 13

45º EXPOINTER
Égua Morena 
da Fazenda 
Derbli vence 
categoria 
Potranca
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ESPECIAL 

Inclusão no Natal de Irati emociona 
e mostra empatia na Rua Encantada

OLHAOLHA

Cidades 11

A Prefeitura de Irati pro-
moveu um dia especial e de 
inclusão na Rua Encantada, 
local onde acontecem as apre-
sentações natalinas este ano. 
Durante o dia, entidades, pesso-
as com defi ciência, autistas e a 
comunidade em geral puderam 
ter um momento só para eles 
com o Papai e Mamãe Noel e 
aproveitar, assim como todos, 
o Natal no município. 
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MODERNIZAÇÃO

Projeto por PPP pretende reduzir em 
65% a conta de iluminação pública
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MODERNIZAÇÃO

FEIRÃO
Folha Imóveis impulsiona mercado 

imobiliário em Irati
Cidades 08 e 09

Cidades 15 Cidades 04Cidades 10

LAZER
21 famílias 
recebem novas 
casas no Jardim 
Água Verde, em 
Imbituva

TRANSPARÊNCIA
Rio Azul 
recebe Selo 
Diamante pelo 
segundo ano 
consecutivo

A implantação de Iluminação Pública por Parceria Público-Privada(PPP) em parte dos municípios da Amcespar/Conder pode derrubar taxa ilu-
minação pública, reduzindo custos. Após todos os estudos realizados em cada município, agora estão sendo apresentados os projetos de lei para as 
Câmaras de Vereadores, o documento precisa ser autorizado pelo legislativo para a cidade participar da PPP e ter quedas na contas públicas.
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COMEMORAÇÃO
Fernandes 
Pinheiro defi ne 
programação de 
aniversário de 
28 anos
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Veio para fi car

O Jornal Folha de Irati promoveu no 
último final de semana (01, 02 e 03) o 
primeiro feirão Folha Imóveis, movi-
mentando o mercado imobiliário de Irati 
e região. Contamos com empresas par-
ceira para realizar está festa de sucesso, 
foram 10 stunds montados para receber 
a população. 

Contamos com Afubra, Amazon Incor-
poradora, Ademicon, Jm Imóveis, Constru-
tora Piacentini, Prefeitura de Irati, Habia-
tar Imobiliária, Caixa Aqui, Ac Imobiliária 
e M Eduarda Chami Arquitetura. 

As pessoas puderam conhecer, reali-
zar negociações, fazer orçamentos e tirar 
todas as dúvidas sobre o setor. Este foi o 
primeiro evento do feirão de imóveis reali-
zado pela Folha e já mostrou que veio para 
fi car, marcando presença no setor e dei-
xando um gostinho de quero mais para o 
próximo ano. Uma diversidade de ofertas 
proporcionada aos visitantes a oportuni-
dade de explorar diversas opções e encon-
trar a propriedade que melhor atenda às 
suas necessidades e preferências.

O objetivo é realizar novos eventos no 
próximo ano, este foi o primeiro para o 
pessoal se ambientar e virão novos para os 
clientes conseguirem fechar os contratos. 

A nossa parceira Afubra esteve no Fei-
rão com uma linha completa de cozinha, 
eletrodomésticos, refrigeradores, além da 
linha solar, que é uma das novidades da 
loja. A Amazon Incorporadora apresentou 
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O Natal é para todos, por isso, a Pre-
feitura de Irati fez um dia especial para 
receber aqueles que não podem ir à noite 
ou até mesmo aqueles que não se sentem 
confortáveis com aglomeração, som alto, 
ou qualquer coisa que atrapalhe o mo-
mento mágico desta data. 

O evento foi aberto a toda a comunida-
de e, durante o dia, a Prefeitura levou o Pa-
pai e Mamãe Noel, ambientes decorados, 
música mais baixa e calma, pois muitas 
crianças, principalmente pessoas com 
transtorno do espectro autista (TEA), têm 
sensibilidade auditiva, ao barulho, luzes, e 
podem até ter uma crise em um ambiente 
com essas características, por isso, foi 
organizado dessa maneira, e assim houve  
um momento de interação entre todos. 

Cerca de 200 pessoas prestigiaram o 
Dia Especial, preparado especialmente 
para elas. A ideia deste momento de inclu-
são veio do pedido feito pela mãe Suelen 
Lima, que solicitou a secretária de Comu-
nicação, Kelly Ramos, que prontamente 
enviou o pedido ao prefeito Jorge Derbli e 
toda a organização, que acataram a ideia. 
Suelen tem um filho autista, e por causa 
do som alto e a multidão não consegue 
levá-lo à noite. Com este dia especial, o fi-
lho pôde aproveitar toda a Rua Encantada. 

O dia já começou com a visita à Rua 
Encantada dos alunos da Associação de 
Amigos e Pais Especiais (APAE), que pu-
deram aproveitar toda a Rua, fazer fotos, 
conversar com o Papai e Mamãe Noel, 

receberam presentes (que as professoras 
levaram e o Papai Noel entregou) e doces. 
Em um momento especial, acessível e bas-
tante feliz. 

A emoção tomou conta da Rua neste 
dia. Crianças e adultos choravam ao ver 
o Papai Noel, ter um momento com ele. 
Alegrou também os olhos de quem passava 
pelo local e estava prestigiando a visita, 
pois foram instantes marcantes, que re-
almente emocionaram. Ver a alegria de 
todos que puderam ter um momento só 
deles neste Natal, de interação e também 
de acolhimento. 

A Prefeitura de Irati acertou em cheio 
com este Natal da inclusão, o prefeito Jorge 
Derbli tem essa preocupação e transfor-
mou o Natal do município. Toda a organi-
zação está de parabéns em promover um 
evento como este, um espaço especial para 
essas crianças e também para a sociedade. 
Elas precisam ser incluídas em tudo, assim 
como nos eventos. Pensar em um dia so-
mente para elas, foi algo inovador. Pois é 
difícil encontrar quem não goste do Natal. 

Este trabalho é um exemplo para que 
outras cidades possam seguir, e a Prefei-
tura também pensar em outras datas, para 
que todos possam participar e ser inclusos 
em todos os eventos do município. Afinal, 
somos uma sociedade, vivemos em comu-
nidade e temos que colocar em prática a in-
clusão. No fim, o Natal Para Todos alegrou 
e emocionou com o acolhimento e empatia 
na Rua Encantada.  

REVISÃO DE VIDA TODA E IGUALDADE

É justíssimo o modelo de cálculo dos benefícios que leva em 
conta todo o percurso contributivo do segurado. Essa é a melhor 
expressão da proteção social que é, sobretudo, programa coletivo, 
no qual, o indivíduo cede passo ao todo.

Se cada qual teve perfil contributivo médio ao longo de toda a 
trajetória laborativa, é, e deve ser, essa a expressão do benefício 
que deverá receber.

Tudo o que diferir dessa mediana contributiva acabará por 
premiar de modo distinto os trabalhadores. Só serão mais bem 
aquinhoados com a prestação, aqueles cujas carreiras tenham 
compreendido uma ascensão constante, segundo certo modelo 
ideal que certas empresas cunham em suas escalas de carreira.

Ocorre que a imensa maioria dos trabalhadores passa por 
diversos períodos da vida laboral por momentos de estagnação 
e, até, de retrocesso, diante do brutal fenômeno do desemprego 
que convive, de modo dramático e desde sempre, com o mundo 
do trabalho.

O vetor do benefício médio é, assim, certo componente de 
equidade que, considerada toda a coorte de beneficiários, retrata 
não só a realidade contributiva, mas também o teor da previdên-
cia social que, em média, todos e cada qual perceberão a título de 
aposentadoria ou de pensão.

Aqui não se está a analisar a recente decisão do Supremo 
Tribunal Federal, que está revestida das peculiaridades proces-
suais geradas ao longo de processo pleno de problemas. Aqui só 
se trabalha com o conceito que, enquanto modelo ideal, deveria 
ser inscrito na legislação social. Mas, a verdadeira igualdade exige 
mais. Exige que esse modelo se aplique a todos os trabalhadores, 
independentemente do regime previdenciário a que se ache 
filiado.

Hoje em dia, a diversidade de regimes retrata verdadeiro ocea-
no de desigualdades na proteção social e acaba por criar a seguinte 
situação paradoxal: quanto mais privilegiado o sujeito é, − que, 
pela lógica proteção social, menos deveria carecer da proteção 
comunitária −, mais bem aquinhoado será com a aposentadoria 
e com a pensão que venha a gerar.

As distorções, nesse modelo, chegam a ser tão violentas a ponto 
de criarem fictícias promoções nos cargos para que o trabalhador 
receba, na inatividade, provento que nunca percebeu na vida ati-
va. Quer dizer, a proteção social na inatividade, custeada por toda 
a coletividade, passa a ser mais vantajosa do que a remuneração 
que o sujeito percebia quando estava a serviço da comunidade. A 
qualquer pessoa do povo a quem se explicasse essa situação, esse 
privilégio, carregado de desigualdade, soaria como verdadeira 
afronta!

Por fim, o modelo de distorções − e refiro-me sobretudo ao 
instalado nos diversos regimes próprios − chega ao cúmulo de 
criar benefícios de valor ilimitado e que ultrapassam, em muito, 
o teto remuneratório do serviço público. 

Ora, a redação original da Constituição, em 05 de outubro de 
1988, estabeleceu, em Disposições Transitórias:  Art. 17. Os venci-
mentos, a remuneração, as vantagens e os adicionais, bem como 
os proventos de aposentadoria que estejam sendo percebidos em 
desacordo com a Constituição serão imediatamente reduzidos 
aos limites dela decorrentes, não se admitindo, nesse caso, invo-
cação de direito adquirido ou percepção de excesso a qualquer 
título. Essa regra deveria ter o seguinte desdobramento lógico: 
redução de todo e qualquer provento cujo valor excedesse o teto 
de prestação constitucionalmente estabelecido. No entanto, e 
pelo jeito, essa ordem constituinte não foi cumprida. É o que se 
verifica com a edição, em dezembro de 2003 – vale dizer, 15 anos 
depois da promulgação da Constituição de 1988 –, de uma regra 
que manda aplicar o transcrito art. 17. É o que estabelece o art. 9º, 
da Emenda Constitucional n. 41, de 2003:

Art. 9º Aplica-se o disposto no art. 17 do Ato das Disposições 
Constitucionais Transitórias aos vencimentos, remunerações e 
subsídios dos ocupantes de cargos, funções e empregos públicos 
da administração direta, autárquica e fundacional, dos membros 
de qualquer dos Poderes da União, dos Estados, do Distrito Fe-
deral e dos Municípios, dos detentores de mandato eletivo e dos 
demais agentes políticos e os proventos, pensões ou outra espécie 
remuneratória percebidos cumulativamente ou não, incluídas as 
vantagens pessoais ou de qualquer outra natureza.

Interpretações casuísticas impediram, ao longo desses 35 anos, 
desde a promulgação da Constituição, que ela fosse cumprida 
e que ninguém percebesse benefício em valor superior ao teto 
constitucional, sob nenhum título, como ordena a parte final 
do art. 17. Se os Tribunais de Contas auditassem o cumprimento 
dessa regra, verificariam as milhares de situações em que ela está 
sendo descumprida. A construção de uma sociedade mais justa 
e igualitária passa, em primeiro lugar, pela estrita observância 
da Constituição, a maior e melhor garantia do Estado de Direito.

WAGNER BALERA É PROFESSOR TITULAR NA FACULDADE DE DIREITO DA PONTIFÍCIA UNIVER-
SIDADE CATÓLICA DE SÃO PAULO. LIVRE-DOCENTE E DOUTOR EM DIREITO PREVIDENCIÁRIO PELA 
MESMA UNIVERSIDADE.

uma forma facilitadora de sonhos, focada 
em agregar valor às cidades por meio do de-
senvolvimento de loteamentos completos. 

A Ademicon ofereceu para os clientes 
a opção de comprar o seu imóvel, trocar 
seu veículo, sem juros, somente com taxas 
administrativas. A ideia é que o cliente co-
mece a se programar para conquistar a sua 
casa. Contratando uma carta de crédito e 
vai pagando até a contratação. Na contra-
tação ele escolhe o imóvel. 

A JM Imóveis esteve presente apresen-
tando a parte imóveis, com ofertas e preços 
reduzidos e também a parte de engenharia. 
Além disso, a JM trouxe uma novidade, os 
imóveis rurais. 

A Construtora Piacentini estava ob-
servando a necessidade das pessoas em 
adquirir o seu imóvel e lançou dois novos 
projetos em Irati, o Aurora Park e o Vila 
Verde, realizando o lançamento no Feirão. 
A Imobiliária Habiatar comentou que a 
procura foi bem boa.

Correspondente Caixa Aqui contou que 
o feirão contribuiu para que os clientes 
conheçam os serviços e tirem as dúvidas. 

A AC Imobiliária levou para o evento o 
lançamento do Gemini e Lúmen, que são 
novidades em Irati. O Escritório M Eduarda 
Chami Arquitetura busca cada vez mais im-
pactar de forma positiva a vida das pessoas 
através de seus projetos. O setor de tributa-
ção da Prefeitura de Irati esteve presente 
sanando as dúvidas dos munícipes. 

A estrela errante
Este artigo não trata de um planeta, que em grego 

significa errante (planetes) e era como se chamavam as 
estrelas não fixas do céu, mas de uma estrela invisível 
a olhos nus hoje e que se movimenta em nossa direção 
e tem até nome, Gliese 710.

É uma estrela laranja com 57% da massa do nosso sol e 
58% do diâmetro, que gera energia por fusão de hidrogê-
nio no seu interior. Hoje, está localizada na constelação 
da Cauda da Serpente, a 62,3 anos-luz da Terra e tem 
uma magnitude de 9,69. Ainda não foram detectados 
planetas orbitando essa estrela.

Está previsto que ela passe perto do Sol em cerca de 
1,3 milhão de anos, a uma distância mínima projetada 
de 0,166 ano-luz, bastante próximo, considerando que 
a Proxima Centauri, uma das estrelas da Alfa-Centauro, 
a mais próxima, está a 4,25 anos-luz.

Nessa distância mínima, Gliese 710 teria um brilho 
semelhante aos planetas mais brilhantes, atingindo uma 
magnitude aparente de cerca de - 2,7, Júpiter chega a -2,9 
e Vênus, -4,9, a estrela mais brilhante dos nossos céus 
é Sirius, com -1,68. Para entender essa medida, a Lua 
Cheia tem magnitude de -12,7 e o Sol de -26,7.

Os cientistas calculam que Gliese 710 passará a mais 
de dez mil vezes a distância do sol à Terra (distância 
chamada de Unidade Astronômica ou UA ou 150 milhões 
de quilômetros). Isso causará grandes perturbações na 
Nuvem de Oort.

A nuvem de Oort é uma vasta nuvem de planetesimais 
gelados (corpos de 100 metros a 100 km) ao redor do Sol 
a distâncias que variam de 2.000 a 200.000 UA (0,03 a 
3,2 anos-luz).

Gliese 710 arremessará os planetesimais para todo 
lado, inclusive para o Sistema Solar interno, criando 
chuvas de cometas que durarão milhões de anos, fazendo 
com que na Terra sejam visíveis cerca de dez cometas por 
ano e, possivelmente, causando um evento de impacto 
com consequências semelhantes àquele que destruiu 
os dinossauros. E deve ser o evento mais catastrófico da 
existência do Sistema Solar.

Pensamos que o Sol esteja distante de outros sois ou 
buracos negros, mas isso não é verdade. Até 20 anos-luz 
de distância do Sol, já foram encontrados 131 desses 
objetos sendo que apenas 22 são brilhantes o suficiente 
para serem vistos a olhos nus (magnitude aparente de 
até 6,5). São 80 anãs vermelhas, 23 estrelas típicas com 
maior massa, 6 anãs brancas (estrelas que esgotaram 
todo o hidrogênio), 21 anãs marrons e uma subanã mar-
rom (chamada WISE 0855-0714,  possivelmente é um 
planeta órfão, estima-se que tenha 13 massas de Júpiter).

O sistema estelar mais próximo é o já citado Alfa-
-Centauro, composto de três estrelas. Depois, vem a 
Estrela de Barnard, uma anã vermelha, na constelação 
do Serpentário, descoberta em 1916, a 6 anos-luz. En-
tão, vem Luhman 16, a 6,6 anos-luz, composto de duas 
anãs marrons, seguido da citada WISE 0855-0714, a 7,3 
anos-luz.

Finalmente, as anãs vermelhas Wolf 359 a 7,8 anos-
-luz e Lalande 21185, da Ursa Maior, a 8,3 anos-luz e a 
Sírius, estrela mais brilhante do céu (do grego seirios, 
brilhante), a estrela Alfa do Cão Maior, a 8,6 anos-luz. 
Oportunidades ou problemas futuros, a humanidade 
escolhe!

MARIO EUGENIO SATURNO (FB.COM/MARIO.EUGENIO.SATURNO) É TECNOLOGISTA 
SÊNIOR DO INSTITUTO NACIONAL DE PESQUISAS ESPACIAIS (INPE) E CONGREGADO MARIANO.
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STHEFANY BRANDALISE, COM REPORTAGEM 
DE NILTON PABIS

Na noite de terça-feira 
(6), aconteceu o Jantar de 
Natal Polonês, organizado 
pela Braspol (Representa-
ção Central da Comunidade 
Brasileiro-Polonesa do Brasil)
de Irati. O objetivo do evento 
é resgatar a cultura polonesa, 
principalmente, nessa época 
tão importante do ano que 
é o Natal. Na ocasião, foram 
feitas várias atividades como 
a partilha do pão celeste, 
apresentação de músicas na-
talinas e uma peça de natal, 
além de uma janta tradicio-
nal polonesa. 

Nelsi Pabis, presidente 
da Braspol, comenta sobre 
a importância de celebrar o 
Natal polonês e fazer a par-
tilha do oplatek, que é o pão 
celeste. “São dois objetivos 
para celebrar o Natal, o pri-
meiro é a festa cristã, onde 
celebramos o nascimento de 
cristo, e o segundo é manter 
a tradição. Nós do núcleo da 

CULTURA 

Comunidade polonesa de Irati realiza 
evento em referência ao Natal Polonês
Na ocasião 
foram feitas 
várias atividades, 
como a partilha 
do pão celeste, 
apresentação de 
músicas natalinas e 
uma peça de natal 

ESTHER KREMER

Tradicionalmente é re-
alizada todos os anos a Ca-
minhada Franciscana pela 
vida, paz e ecologia em Irati. 
Está é 14ª edição do evento, 
e este ano reuniu cerca 
de 120 pessoas. A Ordem 
Franciscana Secular (OFS), 
o Serviço de Justiça Paz 
e Integridade da Criação 
(JPIC) e outros membros da 
comunidade percorrem o 
trajeto de 7km, saindo as 
6h da Capela São Francis-
co de Assis com destino a 
Unicentro. Pessoas de Irati, 

FÉ

14ª edição da Caminhada Francsicana 
em Irati reúne cerca de 120 fiéis
Caminhantes 
de Irati, Rebouças 
e Prudentópolis 
participaram 
da caminhada 
pela vida, 
paz e ecologia

Braspol temos como objeti-
vo resgatar e preservar as 
tradições polonesas, então 
organizamos esse Natal para 
as pessoas que realmente 
gostam de comemorá-lo de 
acordo com as tradições polo-
nesas. Os poloneses também 
tem como tradição a partilha 
do oplatek, que é o pão celes-
te, e ela é feita no dia da ceia 
de Natal, onde todo fazem a 
confraternização em torno 
do pão celeste”, disse. 

Durante a noite acontece-
ram algumas apresentações 
de músicas natalinas polo-
nesas, e de um teatro, que 
retrata a saída de poloneses 
em busca do pão celeste. 
“Hoje nós apresentamos al-
guns cantos natalinos, que 
são muito alegres e tem mui-
to significado para nós, e a 

maioria dos descendentes 
de poloneses conhecem. Nós 
também apresentamos uma 
peça teatral representando 
a saída dos montanheses em 
busca do pão celeste, onde os 
filhos de um casal resolvem 
partir para outros lugares 
além da Polônia, e depois re-
tornaram com melhores con-
dições de vida. Essa peça se 
chama Canto dos Montanhe-
ses, e mostra as dificuldades 
enfrentadas pelos poloneses”, 
comenta Nelsi. 

Como a festa é cristã, du-
rante o evento foi feita a lei-
tura do evangelho em Polonês 
e depois em Português pelo 
padre Álvaro. Nelsi comenta 
que essa leitura faz parte da 
tradição e resgata a cultura 
polonesa. “Fazer a leitura do 
evangelho na língua polonesa 

tem o objetivo de manter a 
tradição, a cultura e resgatar 
a língua. Depois o padre Ál-
varo fez a leitura do mesmo 
evangelho em português, fez 
a homilia e a benção do pão 

celeste dos alimentos”, disse. 
Nelsi ainda comenta que o 

grupo também está fazendo 
essas celebrações em outras 
datas importantes. “Agora, 
com toda essa comunicação 
e divulgação, muitas famílias 
estão retornando e muitas ci-
dades e núcleos estão fazen-
do essa celebração do natal. 
Também fazemos as cele-
brações de páscoa, de Nossa 
Senhora de Monte Claro e de 
outras datas cívicas como 3 
de maio e 11 de novembro, 
que é o dia da independência 
da Polônia”, comenta. 

O prefeito de Irati Jor-
ge Derbli esteve presente e 
desejou um feliz Natal para 
todos. “Quero compartilhar 
e repartir esse pão com todos 
os presentes, fazer a partilha 
entre todos nós irmãos. De-
sejar a todos vocês um Feliz 
Natal, com muita paz, muita 
fé, com muita prosperidade 
e saúde em todas as famílias’, 
finaliza. 

Rebouças e Prudentópolis 
participaram este ano.

Os caminhantes segui-
ram o trajeto cantando, 
rezando e refletindo sobre 
o respeito, as diferenças, 
sobre o racismo, as discri-
minações e todo o tipo de 
atitude violenta e de ódio, 
meditaram sobre os ensi-
namentos de Jesus, sobre a 
Paz e o Bem, além disso, os 
participantes recolheram 

mais de 30 sacos de 50 litros 
de lixo reciclável e também 
fizeram a reflexão sobre 
como o ser humano agride 
a vida poluindo a natureza. 

Às 8h os participantes 
foram recepcionados no 
bairro Engenheiro Gutier-
rez com café e lanche ser-
vidos, tradicionalmente, na 
residência de Maria Wauri-
ka, conhecida por tia Mar-
quinha, que é franciscana 

da Seara. Às 10h, as ativi-
dades foram encerradas no 
auditório da Unicentro com 
a Santa Missa, celebrada 
pelos Freis Daniel Heinzen 
e Marcos. 

O franciscano e organi-
zador do evento, Vander-
lei Kawa, comentou sobre 
mais um ano de sucesso da 
caminhada. “Todo o cristão, 
que segue os ensinamentos 
de Jesus, é portador da paz 
e do bem. A caminhada 
este ano foi um sucesso, 
eu gradeço a todos por esse 
momento histórico em nos-
sa comunidade paroquial”, 
finalizou.

Os poloneses tem como tradição na ceia de Natal a partilha do oplatek, que é o pão celeste

O evento tem como objetivo resgatar a cultura e manter a tradição
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É realizada todos os anos a Caminhada Franciscana pela vida, paz e ecologia em Irati
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KARINA LUDVICHAK

Após um ano e meio 
a t e n d e n d o  a p e n a s  d e 
forma virtual, a Imagi-
ne Imports,  loja espe-
cializada em produtos 
A p p l e ,  i n a u g u r o u ,  n o 
ú l t i m o  s á b a d o  ( 0 2 ) ,  a 
primeira loja física em 
I r a t i .  D e  a c o r d o  c o m 
Eliane Aparecida Nes-
t o r  P a t y k o w s k i ,  m a i s 
c o n h e c i d a  c o m o  L i a , 
p r o p r i e t á r i a  d o  n o v o 
empreendimento, o in-
tuito do espaço é pro-
porcionar uma experi-
ência única aos clientes. 

A loja está localizada 
na Rua Coronel Emílio 
Gomes, nº 303, em cima 
da NEO, sala 05. 

A  I m a g i n e  I m p o r t s 
foi  fundada em junho 
de 2022 por Lia e sua ex-
-sócia. Após o sucesso de 
vendas com a loja onli-
ne, a proprietária achou 
ne cessário  um espaço 
no qual pudesse receber 
o s  c l i e n t e s  e  ex p l i c a r 
p e s s o a l m e n t e  a s  va n -
t a g e n s  d e  a d q u i r i r  o s 
produtos da linha, além 
de mostrar mais trans-
p a r ê n c i a  n o  p r o c e s s o 
d e  v e n d a s  q u e ,  p a r a 
Lia, é um dos aspectos 
m a i s  i m p o r t a n t e s  d a 
empresa. “Nosso objeti-
vo sempre foi tornar a 
experiência do cliente 
i n e s q u e c í ve l ,  a t r av é s 
dos nossos feedbacks a 
gente está conseguindo 
visualizar que estamos 
realizando esse objeti-
vo. Estamos crescendo 
de forma saudável, fa-
zendo as coisas de forma 
m u i t o  t r a n s p a r e n t e ” , 
observa Lia.

Por ser uma empresa 
espe cializada em pro-

NOVIDADE 

Inaugurado novo espaço � sico da 
Imagine Imports em Irati

Loja é especializada em produtos Apple e 
busca proporcionar uma experiência única 

aos clientes 

dutos Apple, a Imagine 
Imports atende não ape-
nas Irati, mas também 
toda a região centro-sul 
do Paraná e sul do país. 
“ N ó s  e n v i a m o s  s e  f o r 
n e c e s s á r i o .  E n v i a m o s 
para todo o Brasil tam-
bém. Além disso, traba-
lhamos com segurança, 
que é um de nossos prin-
c í p i o s ,  f o r n e c e m o s  a 

nota fiscal do aparelho”, 
explica a proprietária. 

COMPRAS
Os produtos da Ima-

gine Imports são vendi-
dos sob encomenda, mas 
caso o cliente tenha dú-
vidas pode agendar um 
horário para ter certeza 
que fez a melhor escolha 
em relação ao produto. 
“ P a r a  n ó s ,  n u n c a  f o i 

objetivo somente ven-
der um produto,  mas 
t o r n a r  a  ex p e r i ê n c i a 
de cada cliente única e 
inesquecível para que 
ele realmente se sinta 
bem e confiante com 
aquela escolha que ele 
fez”, destaca Lia. 

Para quem tem inte-
resse em conhecer os 
produtos da linha e as 
formas de negociações 

que a Imagine Imports 
oferece, o cliente pode 
agendar o atendimen-
to através do telefone 
( 4 2 )  9  9 9 0 1 - 4 0 8 2  o u 

Instagram. 
Apesar do horário de 

funcionamento da lo ja 
s e r  d a s  9 h  à s  1 7 h ,  d e 
segunda a sexta-feira, a 
loja possui uma agenda 
flexível, na qual o cliente 
pode agendar o atendi-
mento de acordo com a 
disponibilidade. 

O  p r a z o  d e  e n t r e g a 
varia entre 15 a 20 dias, 
mas segundo Lia, o pro-

duto sempre chega antes 
da data prevista. Além da 
linha Apple,  a empresa 
também trabalha com os 
produtos da JBL e Alexa. 
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A Imagine Imports é especializada em produtos Apple

Loja está localizada na Rua Coronel Emílio Gomes, nº 303

Na foto, a proprietária Eliane Aparecida Nestor Patykowski e seu esposo Juliano Patykowski

Após o sucesso da loja onlie, Lia resolveu abrir a loja física

“Nosso objetivo sempre foi tornar a experiência do cliente inesquecível"
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*DESCONTO SOBRE MULTAS E JUROS. VALOR MÍNIMO DA PARCELA: DE R$ 40 PARA PESSOA FÍSICA 
E R$ 100 PARA PESSOA JURÍDICA. A PRIMEIRA PARCELA DEVERÁ SER PAGA NO ATO DO PARCELAMENTO.

DESCONTO DE

SOBRE JUROS E MULTAS

COTA ÚNICA

100%
VÁ ATÉ A PREFEITURA E FAÇA SUA ADESÃO. 

SÓ ATÉ 31 DE DEZEMBRO.

OU EM ATÉ

20X

ESCOLHA O MELHOR PLANO PARA VOCÊ

1  PARCELA
ATÉ 3 PARCELAS
ATÉ 6 PARCELAS
ATÉ 9 PARCELAS
ATÉ 12 PARCELAS
ATÉ 15 PARCELAS
ATÉ 20 PARCELASATÉ 20 PARCELAS

100% DE DESCONTO
90% DE DESCONTO
80% DE DESCONTO
70% DE DESCONTO
50% DE DESCONTO
25% DE DESCONTO
15% DE DESCONTO15% DE DESCONTO

NEGOCIE SUAS DÍVIDAS 
COM A PREFEITURA.
SEU TRIBUTO FAZ 
TEIXEIRA SOARES 
AVANÇAR!

REFIS
2023
T E I X E I R A  S O A R E S

KARINA LUDVICHAK 

As preparações para o 
feriado mais aguardo do 
ano já iniciaram em alguns 
municípios da região da 
Amcespar e, na próxima 
terça-feira (12), a Prefei-
tura de Guamiranga fará 
a abertura ofi cial do Natal 
Iluminado. A programação 
tem início às 19h e além 
das atrações natalinas que 
estarão concentradas no 
Parque Ambiental, também 
acontece a premiação do 
concurso da residência e 
comércio mais enfeitado 
da cidade. 

Marcelo Leite, prefeito 
de Guamiranga, destaca 
que o Natal seja, talvez, o 
feriado mais importante do 
ano para grande parte da 
população, não apenas por 
ser o período em o comércio 
tem um bom retorno fi nan-
ceiro, mas também, porque 
retrata um fato importante 
para todos os cristãos que, 
ao lado de suas famílias, 

FESTIVIDADES

Abertura do Natal acontece na 
terça-feira (12) em Guamiranga

Além das atrações natalinas, produtores da Feira da Lua 
também estarão presentes no evento

comemoram o nascimento 
do menino Jesus. “O Natal é 
um momento de união, mo-
mento de partilha. Este é o 
momento em que todos nós 
agradecemos pelas bênçãos 
ao longo do ano e fazemos 
planos futuros. Comemorar 
o nascimento do menino Je-
sus é uma forma de renovar 
nossas esperanças. O espíri-
to natalino e a solidariedade 
que vem junto com ele nos 
fazem ter esperança e fé 
na sociedade”, declara do 
prefeito. 

ATRAÇÕES 
A abertura da Noite de 

Natal tem início às 19h, e 
conta com a apresentação 
de Natal das creches e es-
colas municipais, carreta 
furacão, abertura da ilumi-
nação do Parque Ambiental 
e premiação do concurso 
Natal Iluminado. 

O concurso Natal Ilumi-
nado conta com duas cate-
gorias, sendo elas: residen-
cial, com duas premiações, 
para o 1º lugar o prêmio de 

R$ 500 e 2º lugar o prêmio 
de R$ 300; e comercial, com 
prêmios de R$ 500 e R$ 300 
para o 1º e 2º lugar, respec-
tivamente. As inscrições 
para o concurso se encer-
ram nesta sexta-feira (08), e 
os cadastros para participar 
são realizados diretamente 
na sede da Prefeitura. Todo 
o regulamento do concurso 
pode ser acessado em diário 
ofi cial divulgado no site da 
Prefeitura. 

Os produtores da feira 
da agricultura familiar de 
Guamiranga, Feira da Lua, 
também estarão presentes 
na Noite de Natal. 

“Convido a todos para 
prestigiar este momento 
mágico aqui em Guami-
ranga. Teremos atrações 
bem bacanas para as crian-
ças aproveitarem com a 
família. Além disso, estará 
presente também a Feira 
da Lua, muito importante 
para fomentar a venda dos 
nossos produtores rurais. 
Participem!”, fi naliza Leite. 

KAUANA NEITZEL 

Nesta segunda-feira (04), a 
Prefeitura de Imbituva reali-
zou a entrega de 21 nos unida-
des habitacionais no Jardim 
Água Verde, através do Pro-
grama Nossa Gente Paraná. 
O projeto original comporta 
154 casas, até agora já foram 
entregue 74 residências. 

Este é um projeto de requa-
lifi cação urbana do Programa 
Nossa Gente Paraná, em con-
junto com a Sedef (Secretária 
do Desenvolvimento Social 
e Família), Cohapar (Compa-
nhia de Habitação do Paraná), 
Prefeitura Municipal de Imbi-
tuva, Secretaria Municipal de 
Assistência Social, Departa-
mento de Habilitação e CRAS 
Jardim Tangará. 

Está foi uma entrega 
parcial, ainda haverá mais 
famílias contempladas. De 
acordo com a coordenadora 
da Habitação do município, 
Eronilda Gato, esta foi mais 
um entrega parcial, ainda 
restam 80 casas. O prefeito 
Celso Kubaski acompanhou a 
entrega das chaves e assinatu-
ras e diz que é uma alegria ver 
os munícipes conquistando 

uma casa digna.
O Programa Nossa Gente 

Paraná é uma ação do Go-
verno do Estado que visa a 
superação da pobreza e o 
acompanhamento interseto-
rial das famílias em situação 
de vulnerabilidade social. É 
coordenado pela Secretaria 
de Estado da Justiça, Família 
e Trabalho, reunindo ações de 
diversas Secretarias e órgãos 
do Estado, em parceria com os 
municípios e a comunidade.

Desde o seu lançamento o 
Paraná deu um grande passo 
para promover o desenvolvi-
mento e a emancipação das 
famílias que vivem em situa-
ção de vulnerabilidade e risco 
social. São elas que mais pre-
cisam do poder público para 
superar suas difi culdades.

As famílias dos municípios 
participantes são encaminha-
das para o programa Nossa 
Gente Paraná pelos Centros 
de Referência de Assistência 
Social (Cras). Os municípios 
com menor Índice de Vulne-
rabilidade das Famílias do 
Paraná (IVF) foram incluídos 
automaticamente no progra-
ma. Outros fizeram adesão 
espontânea.

DESENVOLVIMENTO 

P r e f e i t u r a  d e 
Imbituva entrega 
21 novas casas no 
Jardim Água Verde
Essa foi uma entrega parcial do conjunto 

composto por 154 residências 

Já foram entregues 74 residências as famílias de Imbituva
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ASSESSORIA PREFEITURA DE PRU-
DENTÓPOLIS 

Nesta terça-feira (05), 
a Comunidade de Terra 
C o r t a d a  d e  P r u d e n t ó -
polis, participou do en-
cerramento do projeto 
“ R o m p e n d o  P a d r õ e s  e 
Fortalecendo as Poten-
cialidades”, promovido 
pela Secretaria Munici-
pal  de  Assistência  So-
c i a l ,  a t r av é s  d o  C R A S 
Vila Mariana. O evento, 
realizado no centro de 
convivência local,  con-
tou com a presença do 
vice-prefeito Evaldo Ho-
fmann, que prestigiou 
de perto as  atividades 
desenvolvidas. 

O projeto, dedicado ao 
empoderamento e à cons-
trução da autonomia das 
mulheres das localidades 
rurais de Prudentópolis, 
proporcionou uma série 
de atividades durante o 
dia, oferecendo um espa-
ço de acolhimento e troca 
de conhecimento. 

D u r a n t e  o  e v e n t o , 
palestras informativas 
abordaram temas rele-
vantes, proporcionando 
aprendizado e reflexão. 

ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Prudentópolis encerra projeto ‘Rompendo 
Padrões e Fortalecendo as Potencialidades’

Objetivo é criar espaço de acolhimento e troca de conhecimento

A participação das Se-
cretarias parceiras foi 
essencial, como a Secre-
taria de Saúde, oferecen-
do serviços de aferição 
de pressão e  glicemia, 
testagem para HIV, atu-
alização da carteirinha 
do Idoso, entre outros. A 
Secretaria de Meio Am-
biente, na distribuição 
de mudas de árvores e a 
Secretaria de Educação, 
representada pela Pro-
fessora Ana Cléia,  que 

e n c a n t o u  a  t o d o s  c o m 
um lindo conto de his-
tórias. Houve até sorteio 
de brindes para alegrar 
ainda mais o evento. 

Ao final das palestras, 
a Prefeitura de Pruden-
tópolis proporcionou um 
delicioso almoço, o qual 
foi preparado com cari-
nho pelas mulheres da 
comunidade. 

A  G e s t ã o  M u n i c i p a l 
a g r a d e c e  a  p a r t i c i p a -
ç ã o  e  o  e n v o l v i m e n t o 

de todos, bem como da 
comunidade,  que con-
tribuiu para tornar o dia 
incrível.

Estiveram presentes: 
C é l i a  K .  S c h o n ,  z e c r e -
tária de Assistência So-
cial; Maria Alice Gomes, 
assistente social; Paula 
Jordânia Macarroni, psi-
cóloga da equipe volante 
do CRAS Vila Mariana; 
Jéssica Eloise Volski Dias, 
assistente social - CREAS; 
Rynelands Silvestre San-
tana Silva, economista 
d o m é s t i c o  /  ex t e n s i o -
nista rural – IDR/PR; Ana 
Cleia Baran Berger, pro-
fessora; e as secretarias 
parceiras de Saúde, Edu-
cação e Meio Ambiente.

A participação das Secretarias parceiras foi essencial para o desenvolvimento do projeto
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Durante o evento, palestras informativas abordaram temas relevantes

ESTHER KREMER

A Prefeitura de Mallet 
anunciou a abertura das 
inscrições para o Concurso 
Público de provas e títulos, 
o Concurso conta com uma 
variedade de cargos em di-
ferentes áreas. As inscrições 
tiveram início na quinta-feira 
(07) e seguirão até às 23h59 do 
dia 28 de dezembro do mesmo 
ano.

Os cargos disponíveis para 
provimento são os seguintes: 
Agente Administrativo; Assis-
tente Social; Auxiliar Admi-
nistrativo; Auxiliar de Clínica 
Dentária; Auxiliar de Serviços 
Gerais; Contador; Dentista; 
Eletricista; Enfermeiro; En-
genheiro Civil; Farmacêu-
tico; Fiscal; Fisioterapeuta; 
Fonoaudiólogo; Mecânico; 
Médico; Merendeira; Moto-
rista; Nutricionista; Operador 
de Máquinas; Orientador 
Social; Pedreiro; Professor; 
Professor de Educação Física; 
Psicólogo; Servente; Técnico 

OPORTUNIDADES

Prefeitura de Mallet abre edital de 
inscrições para Concurso Público

As inscrições podem ser feitas até às 23h59 
do dia 28 de dezembro do mesmo ano

em Enfermagem; Técnico 
em Segurança do Trabalho; 
Veterinário e Zelador.

O processo seletivo será 
conduzido pela Fundação de 
Apoio ao Desenvolvimento 
Científico e Tecnológico do 
Vale do Piquiri (FADCT), insti-
tuição especializada na reali-
zação de concursos públicos.

As inscrições serão reali-
zadas exclusivamente pela 
Internet, através do site: [ht-
tps://fadct.selecao.net.br] 
(https://fadct.selecao.net.br), 
durante o período compreen-

dido entre as 09 horas do dia 
07 de dezembro e 23 horas e 59 
minutos do dia 28 de dezem-
bro de 2023, considerando o 
horário ofi cial de Brasília/DF.

Para obter informações de-
talhadas sobre os requisitos, 
etapas do concurso e demais 
orientações, os interessados 
devem consultar o edital com-
pleto disponível no site ofi cial 
da Prefeitura Municipal de 
Mallet: [https://mallet.pr.gov.
br/concursoView/?id=14] 
(https://mallet.pr.gov.br/
concursoView/?id=14)
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Números da sorte e regulamento em 
poupancapremiadasicredi.com.br

Não perca tempo. 

Deposite até 
8/12 e concorra.

A cada R$ 100,00 depositados
= 1 número da sorte

Ganhe números em dobro na 
Poupança Programada. 

S O R T E I O  F I N A L

Promoção

Sicredi

Poupança
Premiada

S O R T E I O  F I N A L

Sicredi
Premiada

Período de participação de 06/03/2023 a 10/12/2023. Título de Capitalização de Pagamento Único, Modalidade Incentivo, emitido pela MAPFRE CAPITALIZAÇÃO S/A., 
CNPJ 09.382.998/0001-00, Processo SUSEP n° 15414.602023/2022-82. Cessão de participação nos sorteios. Quantidade de sorteios previstos: 40. Quantidade 
de prêmios previstos: 202. *Valor da premiação líquida de Imposto de Renda. Consulte regulamento completo no site www.poupancapremiadasicredi.com.br. Canal de 
Ouvidoria: 0800 646 2519. SAC - 0800 724 7220 / Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria - 0800 646 2519.

KAUANA NEITZEL

A implantação de Ilumina-
ção Pública por Parceria Pú-
blico-Privada(PPP) em parte 
dos municípios da Amcespar/
Conder pode derrubar taxa 
iluminação pública, reduzin-
do custos. O projeto prevê a 
troca de lâmpadas de vapor de 
sódio por LED, além de outras 
vantagens, reduzindo em 65% 
a conta da iluminação pú-
blica de Irati, Inácio Martins, 
Mallet, Rebouças, Fernandes 
Pinheiro, Teixeira Soares e 
Imbituva.

Atualmente, os municí-
pios consorciados têm pouca 
ou nenhuma iluminação em 
LED, em muitos são apenas 
alguns trechos nas áreas cen-
trais. Com o PPP de ilumina-
ção pública, a cidade inteira 
receberá pontos de luz com 
mais qualidade, inclusive, no 
interior dos municípios.

Desde que as Gestões Mu-
nicipais assumiram a manu-
tenção da infraestrutura de 
iluminação pública em 2015, 
para cumprir uma determi-
nação constitucional, os mu-
nicípios, principalmente os de 
pequeno porte, estão sofrendo 
para realizar a manutenção 
e modernização das lâmpa-
das. Dessa forma, a união 
dospequenos municípios em 
consórcios para administrar a 
gestão da iluminação pública 
é uma a saída para resolver os 
problemas.

O projeto do Conder foi 
selecionado através de edital, 
onde os sete municípios estão 
consorciados para a PPP de 
Iluminação pública. O projeto 
é financiado pelo Fundo de 
Apoio à Estruturação e De-
senvolvimento de Projetos de 
PPP e Concessões (FEP CAIXA).

A empresa que realizou o 
diagnóstico e todo o projeto 
técnico e jurídico da PPP nos 
municípios e modelagem 
econômica do contrato foi 
contratada pela Caixa Econô-
mica Federal. Após todos os 
levantamentos, agora estão 
sendo apresentados os proje-
tos de lei para as Câmaras de 
Vereadores de cada municí-
pio, o documento precisa ser 
autorizado pelo legislativopa-
ra a cidade participar da PPP.

As cidades de Irati e Mal-
let já aprovaram o projeto, 
nas demais o processo está 
em trâmite. O objetivo é que 
todas aprovem ainda neste 
ano para que a contratação 
da concessionária ocorra no 
inicio de 2024 e os trabalho 
sejam iniciados. 

Após as leis aprovadas nas 
Câmaras, ocorre o processo 
de contratação, por leilão na 
Bolsa de Valores, da empresa 
concessionária que irá imple-
mentar a PPP.Com a contrata-
ção por concessão, o CONDER 
será responsável pelo contrato 
com a empresa e terá corpo 
técnico para a execução do 
projeto.Caberá aos municí-
pios a fi scalização, a aferição 
de todos os serviços da conces-
sionária e do Conder. 

Prefeito de Irati e presi-
dente da Amcespar, Jorge 
Derbli, entende que a mode-
lagem da concessão através 
de consorcio é a forma mais 
segura para modernizar o 

CONSÓRCIO 

Concessão de iluminação por PPP 
vai modernizar e gerar economia 

Através do Conder, sete municípios da região participam de 
consórcio; Câmara de Vereadores votam projeto 

sistema de iluminação da re-
gião. “Para um processo como 
este dar carto é preciso que 
os municípios estejam aptos 
a contribuir e cooperar, com 
a união dos municípios todos 
ganham”, diz.

“O setor de Iluminação 
Pública atualmente é o prin-
cipal segmento para a im-
plementação de projetos de 
Parcerias Público-Privadas 
no Brasil. A previsão legal dos 
municípios para instituir con-
tribuição para custear estes 
serviços favorece condições 
necessárias para uma mode-
lagem econômica sustentável 
e segura sob os investidores e 
entes públicos e minimiza a 
insegurança jurídica”, expli-
ca Taís Aparecida Gonçalves 
Vieira, que trabalha no con-
trole interno do Conder.

“Muito além da função de 
iluminar as áreas urbanas, as 
PPPs de Iluminação Pública 
transformam as ruas, a vida 
e até mesmo as atividades 
econômicas das cidades”, diz 
Juarez Miguel da Silva, secre-
tário da Fazenda de Irati.

VEJA O QUE FALAM 
OS PRESIDENTES DAS 
CÂMARAS DA REGIÃO 

Vereador Marino Ku-
thianski - presidente da Câ-

mara de Inácio Martins: 
“Será dado início a votação 
do PL/026 em nossa Câ-
mara, onde, este aprovado, 
autorizará o município a 
realizar a parceria públi-
co-privada (PPP)”, conta. 
“Além do fator tecnológico 
e econômico, o programa 
trará qualidade em ilumi-
nação aos cidadãos, propor-
cionando até mesmo mais 
segurança a estes, desta 
forma me manifesto favo-
rável a esta parceria que be-
nefi cia a nossa população”.

Vereador Dr João Henri-
que - presidente da Câmara 
de Irati: “O projeto foi apro-
vado por unanimidade em 
Irati e traz uma transforma-
ção na iluminação pública 
dos municípios que per-
tencem a PPP. A iluminação 
pública em LED traz mais 
segurança, planejamento e 
economia para a cidade. Os 
estudos apresentados mos-
tram que com a concessão 
deste sistema estamos re-
duzindo os gastos do muni-
cípio, que em breve poderá 
ser passado ao cidadão com 
maior qualidade no serviço 
prestado”.

Vereador Ricardo Hirt 
Junior - presidente da Câ-

mara de Rebouças: “Em 
Rebouças, o projeto ainda 
está na fase das comissões 
e o prefeito deverá vir até 
a Câmara para tirar algu-
ma possível dúvida. É um 
projeto regional e deve-
mos apoia-ló devido aos 
benefícios que traz para as 
cidades de Rebouças e vizi-
nhas. Além de melhora na 
qualidade da iluminação, 
terá uma instalação rápida 
e redução de valor para os 
cofres municipais”.

Vereador Carlos Gorte 
- presidente da Câmara de 
Teixeira Soares: “Fomos a 
Toledo para conhecer como 
o sistema funciona lá. É 
um sistema moderno que 
garante um serviço efi caz, 
de qualidade e com baixo 
custo. Como é um processo 
a longo prazo estamos tiran-
do todas as duvidas junto ao 
Conder para dar segurança 
no procedimento. Sou favo-
rável a  concessão devido a 
economia para o município 
que poderá ampliar as ex-
tensões de rede”. 

Vereador Amauri Pabis 
- presidente da Câmara de 
Fernandes Pinheiro: “Tra-
mita perante a Câmara 
de Fernandes Pinheiro, o 

projeto de Lei 25/2023 que 
autoriza o Conder a con-
tratar por meio de Parceria 
Público-Privada serviços de 
iluminação Pública. Este 
projeto trará modernização 
e melhoria na qualidade 
da iluminação, através da 
implantação de tecnologia 
de ponta, beneficiando os 
munícipes de nossa cidade. 
A parceira permitirá uma 
melhora no atendimento 
e a expansão do parque de 
iluminação pública no mu-
nicípio em curto prazo, com 
a troca da iluminação atual 
por lâmpadas de LED. Não 
apenas melhorias viram 
com a implantação, mas 
também trará redução de 
custo estimado em cerca 
de 30%. O PL ainda tramita 
pela Casa, mas deverá ser 
aprovado em todas as vo-
tações por unanimidade de 
votos”. 

Vereadora Maria Edu-
arda Goebel, presidente da 
Câmara de Imbituva, foi 
procurada, mas não res-
pondeu.

PRINCIPAIS 
DIFICULDADES

Manter a iluminação pú-
blica; modernizar a ilumina-
ção pública (trocar por LED); 
ampliar a rede de iluminação 
pública; adquirir produtos e 
serviços de qualidade; ofe-
recer melhor segurança a 
população.
O QUE MELHORA COM 

A PPP
Modernização imediata 

em todos os municípios, ou 
seja, troca das lâmpadas de 
vapor de sódio por LED; a 
manutenção das lâmpadas 
será realizada pela conces-
sionária que terá um tem-
po máximo para a troca; o 
munícipe poderá solicitar 
as trocas de lâmpadas por 
aplicativo; sustemtabilidade; 
o município irá pagar menos 
pela conta de energia da ilu-
minação públicae terá acesso 
a um serviço de qualidade.

O projeto prevê a troca de lâmpadas de vapor de sódio por LED, além de outras vantagens
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NILTON PABIS| n.pabis@folhadeirati.com.br

"RS 6 milhões"
Valores anunciados 

por Beto Preto para Irati 
no mês de novembro e 
dezembro

Concessão de 6 lotes de rodovias – 3.368km

Construção da BR-487 (Boiadeira) 

Serra dos Dourados-Cruzeiro do Oeste

Construção do Contorno Leste de Guaíra – BR-163

Internet em 7,3 mil escolas

Milhares de moradias do Minha Casa Minha Vida

O Novo PAC é o maior programa de investimentos do país.

Um compromisso do GOVERNO FEDERAL com o PARANÁ que vai gerar 

empregos, renda e desenvolvimento para a região. Um conjunto de obras

e ações que vão transformar a vida e o futuro dos paranaenses:

DO GOVERNO FEDERAL
É O BRASIL NO RUMO CERTO

ACESSE E SAIBA MAISGOV.BR/NOVOPAC
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Permuta 

O prefeito Jorge Derbli e o secretário de Saúde, João Al-
meida Junior, estiveram em Foz do Iguaçu nesta semana 
no evento que mostrou o investimento do estado em saúde. 
Em reunião com o secretário Beto Preto, Derbli e Joãozi-
nho “propostiaram” ao secretário em fazer uma troca de 
imóveis com o estado, que deve ser estudada por Beto. E, 
dando certo, será atendido uma das maiores reivindicação 
da população, afi rma Joãozinho. Como dizia Dona Quirina 
personagem da novela Tieta: mistéééério! 

Pergunta

Segundo Rosinha ficou 
sabendo e me contou ao fi -
nal da conversa, o secretário 
Beto Preto teria perguntado 
ao prefeito Derbli se Joãozi-
nho era candidato a prefei-
to. A resposta de Derbli foi 
que “está trabalhando para 
isto”. Mostra que tem espa-
ço aberto nas candidaturas 
dentro do grupo de Derbli. 

Planifi ca SUS

A secretária de Saúde de 
Mallet, Lorena Aparecida 
Soares, foi uma das pales-
trantes em Foz do Iguaçu, 
no encontro Estadual da 
Saúde, representeando o 
COSENS-PR. Lorena mi-
nistrou a palestra sobre o 
Planifica SUS na perspec-
tiva da Gestão Municipal 
durante Congresso “Saúde 
em Movimento”. 

Lançando

O ex-prefeito Rodrigo Hil-
gemberg sempre dá uma 
mexidinha na política. Esta 
semana Rosinha viu no seu 
perfi l que ele lançou o médico 
vereador Dr. João Henrique 
como candidato. Pode ser 
prefeito ou vice, mas Rodri-
go viu potencial no Dr. João 
que está na presidência da 
Câmara, substituindo Ronal-
dão que está afastado para 
tratamento de saúde. Será 
que dará uma dobrada de Dr. 
João e Leopoldo?!?!

Por falar

Por falar em candidatura, 
Rosinha ouviu que o médico 
e ex-prefeito, Felipe Lucas, 
marcou agenda para con-
versar sobre política com o 
empresário Nelson Menon 
que busca colocar seu nome 
no páreo para disputar a 
Prefeitura em 2024. Será que 
Felipe quer uma dobrada em 
Rafael Lucas e Nelson Menon? 
Rosinha disse que Nelson não 
abre mão de ser o “cabeça da 
chave”.

Melhor idade

O líder do Governo, Hussein Bakri (PSD), esteve na região 
nesta semana. Na terça-feira (05) participou da formatura do 
Proerd em Irati. Na quinta-feira (07), inaugurou em Rebouças, 
junto com o prefeito Zak e o vice Fabio Chiqueto, o Centro da Me-
lhor Idade obra aproximada de R$ 800 mil e anunciou, ainda, um 
investimento de mais R$ 1.3 milhão para a compra de um ônibus 
para a melhor idade. Ainda, estão na agenda os municípios de 
Mallet, Paulo Frontin, Inácio Martins Rio Azul e São Mateus. 

Centro Cultural 

O prefeito Jorge Derbli e a secretária do Estado de Cul-
tura, Luciana Casagrande, estiveram com o conselheiro 
Mauricio Requião no Tribunal de Contas do Estado tratando 
de assuntos referente a retomada da construção do Cen-
tro Cultural Denise Stoklos. Acompanharam a agenda a 
secretária municipal de Cultura, Samanta, e o presidente 
do Conselho de Cultura, Leonardo Barroso. O prefeito Jorge 
Derbli tem se mostrado solícito ao assunto e mostrando 
empenho em resolver a situação. Esta seria a última obra, 
tanto do mandato da Prefeitura como do estado, parada 
em Irati. 

Não é mais

O vice-prefeito de Imbitu-
va, Zaqueu Bobato, não é mais 
o secretário de Planejamento 
do município. Em seu lugar 
assumiu o cargo Betinho Pen-
teado que tem como missão 
dar continuidade ao trabalho 
de Zaqueu. Enquanto isso, Za-
queu deve dar mais amplitu-
de aos assuntos políticos em 
questão com olhar para 2024.

Caravana

O prefeito Leandro Ja-
sinski, de Rio Azul, registrou a 
passagem no encontro “Saú-
de em Movimento”, momento 
onde pode agradecer pessoal-
mente o governador Ratinho 
Junior pelos investimentos 
no município. Leandro estava 
com o presidente da Câmara 
de Vereadores, Marinho, e 
com a secretária de Saúde 
Cristiana Schvaidak.

O Hussein é como 
uma barra de choco-
late que trago para os 
amigos. Cada candi-
dato pega um pedaço e 
querem me deixar sem. 

ALESSANDRO MAZUR
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STHEFANY BRANDALISE 

O Folha Imóveis, promovi-
do pelo Jornal Folha de Irati, 
revelou-se um verdadeiro su-
cesso, consolidando-se como 
um evento de destaque no 
mercado imobiliário. Com 
a participação de diversas 
imobiliárias e incorporadoras 
da região, o feirão atraiu um 
grande número de visitantes 
interessados em adquirir a 
casa dos sonhos ou investir no 
mercado imobiliário.

O evento, que ocorreu no 
último final de semana (02 
e 03), ofereceu uma ampla 
variedade de opções de imó-
veis, desde residências para 
famílias até oportunidades 
de investimento comercial. 
Uma diversidade de ofertas 
proporcionando aos visitantes 
a oportunidade de explorar 
diversas opções e encontrar 
a propriedade que melhor 
atenda às suas necessidades 
e preferências.

Nilton Cesar Pabis, diretor 
do Folha de Irati, expressou 
a satisfação com os resulta-
dos alcançados e destacou o 
compromisso em promover 
iniciativas que impulsionem 
o desenvolvimento do se-
tor imobiliário na região. “O 
Feirão é importante para a 
Folha de Irati pelo pioneiris-
mo. Estamos trazendo para 
o município um modelo de 
negócios que movimentam 
um setor importante para 
a economia local. Desde os 
lançamentos como o Edifício 
Lumen, também lotes que 
podem ser adquiridos através 
de compra direta em várias 
parcelas, foram disponibiliza-
dos no Feirão”.

O Prefeito Jorge Derbli 
relata que o Folha Imóveis 
mostra todo o trabalho que 
a prefeitura tem feito para 
que o setor imobiliário cresça 
na cidade. “Estamos fazendo 
muito empenho para que a 
população realize o sonho 
da casa própria. Toda nossa 
equipe está mobilizada para 
adequar as leis e serviços, 
possibilitando que Irati possa 
oferecer estrutura para gerar 
novos empreendimentos 
imobiliários. O Folha Imóveis 
ainda estimula a compra 
e venda de imóveis, o que 
auxilia a arrecadação do mu-
nicípio através do ITBI. Outro 
aspecto é a movimentação do 
setor de eventos com gráfi cas, 
marketing, marcenarias, 
locações de objetivos para es-
tandes e tantas outras ações 
que fazem a diferença no 
município e na região”, fi na-
liza Derbli.

“Agradeço a todas as em-
presas que participaram e 
que acreditaram nesse pro-
cesso para que tudo desse 
certo como ocorreu nesse 
final de semana no Parque 
Aquático, uma grande visita-
ção em uma grande Festa do 
Pêssego, que gerou negócios 
para todos que estiveram 
presentes”, agradece Nilton.  

SUCESSO

Primeiro Folha Imóveis conta com dez empresas e reúne grande público 
Primeiro Feirão de Imóveis da Folha de Irati reuniu grande público nos dias 02 e 03 de dezembro 

AFUBRA 

A Afubra, uma entidade com 66 anos de trajetória, propor-
ciona o acesso à tecnologia, produtos e serviços de qualidade, 
com fornecedores consagrados no mercado interno e externo, 
por meio de 27 lojas físicas e virtuais. A loja esteve no Feirão 
com uma linha completa de cozinha, eletrodomésticos, refri-
geradores, além da linha solar, que é uma das novidades da loja.  
Thiago, representante Afubra , contou também que nos dias 08 
e 09 de dezembro acontece o aniversário da Afubra. “Vamos ter 
o aniversário da loja, e teremos diversas promoções, inclusive a 
linha de móveis estará toda com 10% sem juros. É o momento 
certo de renovar a casa”.

AMAZON INCORPORADORA

A Amazon Incorporadora é uma facilitadora de sonhos, foca-
da em agregar valor às cidades por meio do desenvolvimento de 
loteamentos completos. Cada projeto transforma-se em um novo 
bairro, com infraestrutura completa, desde asfalto, luz, esgoto, 
até questões ambientais, garantindo qualidade de vida aos futu-
ros moradores. Wesley, proprietário da incorporadora, diz que o 
evento é uma grande oportunidade para o setor. “Esses eventos são 
maravilhosos, pois proporcionam a possibilidade de formalizar um 
negócio e mostrar para o público o que temos para o mercado. O 
evento superou as expectativas de todos, e espero que nas próximas 
edições a gente consiga trazer cada vez mais empresas e públicos”. 

ADEMICON

A Ademicon é a maior administradora independente de 
consórcio do Brasil em créditos ativos, e atua há mais de 30 
anos no mercado, nos segmentos de imóveis, veículos e serviços. 
Conversamos com a Silvia, responsável pela empresa em Irati, 
para conhecer um pouco mais sobre o mundo dos consórcios. 
“Estamos aqui para oferecer para vocês a opção de comprar o 
seu imóvel, trocar seu veículo, sem juros, somente com taxas 
administrativas. A ideia é que o cliente comece a se programar 
para conquistar a sua casa. Então ele se programa, contrata uma 
carta de crédito e vai pagando até a contratação. Na contratação 
ele escolhe o imóvel”, conta. 

Evento ofereceu uma ampla variedade de opções de imóveis, desde residências para famílias até oportunidades de investimento comercial
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No dia 23 de 
dezembro, como 
forma de encerrar 
o Natal em Irati, 
haverá o sorteio 
do carro 0km da 
Campanha de 
Natal da ACIAI

ASSESSORIA ACIAI

A época mais esperada 
do ano está chegando e a 
Associação Comercial e Em-
presarial de Irati (ACIAI), em 
parceria com a Prefeitura 
Municipal, organizaram uma 
programação especial para o 
Natal 2023. A celebração na-
talina terá início na segunda 
semana de dezembro (15/12) 

FESTIVIDADES
ACIAI e Prefeitura de Irati anunciam 

programação especial para o Natal 2023
e se estenderá 
até o dia 23/12.

O evento de 
abertura está 
agendado para 
sexta-feira (15), 
às 19h, onde a 
ACIAI e a Prefei-
tura realizarão 
uma carreata 
com destino a 
Casa da Cultura, 
onde as atrações 
estarão concen-
tradas. Lá, acon-
tece a chegada 
do Papai Noel e 
diversas atra-

ções culturais.
ENCERRAMENTO E 
SORTEIO DA ACIAI
No dia 23 de dezembro, 

como forma de encerrar o 
Natal em Irati e tornar o mo-
mento ainda mais especial, 
a parceria entre a ACIAI e a 
Prefeitura permitiu que uma 
grande festa fosse montada 
em frente a sede da enti-
dade, na Rua da Cidadania, 
com apresentação da Banda 
Marcial Rondon e Guarda 
Mirim de Irati. Ainda, haverá 
apresentação da Cantata de 
Natal, Amor Real da Igreja 
Assembleia de Deus da Vila 
São João. 

Para fi nalizar a noite, será 
realizado o sorteio de um 
carro 0 km da Campanha de 
Natal ACIAI. Campanha que 
já está acontecendo entre o 
comércio iratiense. Conta-
mos com a presença de todos 
para este momento especial. 

SUCESSO

Primeiro Folha Imóveis conta com dez empresas e reúne grande público 

M 
EDUARDA 

CHAMI 
ARQUITETURA

Fundado em 2019, o Es-
critório M Eduarda Chami 
Arquitetura busca cada 
vez mais impactar de for-
ma positiva a vida das 
pessoas através de seus 
projetos. Maria Eduarda, 
arquiteta e proprietária da 
empresa, diz que o feirão 
é uma forma de divul-
gar seu trabalho. “A gen-
te trabalha com projetos 
arquitetônicos e com a 
parte de interiores, toda 
decoração, mobiliário e 
iluminação. A ideia de vir 
pro feirão foi para divul-
gar nosso trabalho, o que 
um arquiteto realmente 
faz, em que setores a gente 
pode trabalhar e também 
trazer para o público as 
novidades, o que está ten-
do de novo no mercado e 
como está esse mundo da 
arquitetura”, conta. 

JM IMÓVEIS

A JM Imóveis, empresa que atua em São Mateus do Sul e 
Irati, esteve presente apresentando a parte de imóveis, com 
ofertas e preços reduzidos e também a parte de engenharia. 
Além disso, a JM trouxe uma novidade, os imóveis rurais. 
“Os imóveis rurais são áreas rurais, chácaras e terrenos 
de plantio. Em Irati essa área é um pouco defasada, é um 
mercado mais escasso, mas em São Mateus do Sul e outras 
cidades da região é uma área mais forte. E hoje nós temos 
essa demanda de terrenos para os nossos clientes que dese-
jam comprar um terreno para plantio, etc”, explica Felipe 
Portela, corretor de imóveis. 

CONSTRUTORA PIACENTINI

A Construtora Piacentini faz parte do mercado da Cons-
trução Civil há mais de 49 anos. A empresa já entregou mais 
de 15 mil unidades no Paraná dentro do Programa Minha 
Casa Minha Vida, estando com seus empreendimentos espa-
lhados por inúmeras cidades do Sul do Brasil. Sônia Santos, 
representando a construtora, conta que a construtora fez um 
lançamento de um novo residencial em Irati. “Vendo a neces-
sidade das pessoas em adquirir o seu imóvel a gente lançou 
dois novos projetos em Irati, o Aurora Park e o Vila Verde, que 
fi zemos o lançamento aqui no Feirão. O Feirão é uma atitude 
muito favorável da Folha de Irati, para que o pessoal venha 
conhecer os projetos e compre seu imóvel”, disse. 

HABIATAR IMOBILIÁRIA

A Imobiliária Habiatar iniciou as atividades em 2007 
visando construir a sua história no mercado imobiliário 
do Paraná, de forma sólida, confi ável e duradoura. Carlos, 
representante da Habiatar, diz que “a procura está sendo 
bem boa, o pessoal vem, se informa, e a gente está muito 
contente com a aceitação dos clientes no Feirão”. 

AC IMOBILIÁRIA

A AC Imobiliária, fundada em 05 de fevereiro de 1975, 

CAIXA AQUI

Correspondente Caixa 
Aqui é uma empresa con-
tratada pela CAIXA para 
p r e s t a r  s e r v i ç o s  à  c o -
munidade em seu nome 
e com critérios por ela 
estabelecidos. Leonardo 
Agulham, um dos cor-
respondentes em Irati, 
participou do evento e 
afirma que “o Feirão foi 
muito bom, o movimento 
foi ótimo e conseguimos 
fazer diversas simula-
ções,  explicar sobre os 
produtos, o financiamen-
to, entre outros. O Feirão 
c o n t r i b u i  p a ra  q u e  o s 
clientes conheçam nos-
sos serviços e tirem suas 
dúvidas, foi muito bom 
para gente”. vem conquistando êxito e 

a credibilidade no merca-
do. A empresa levou para 
o evento o lançamento do 
Gemini e Lumen, que são 
novidades em Irati. Arol-
do, representante da Ac 
Imobiliária, diz que o fei-
rão é uma ótima oportuni-
dade para fazer negócios. 
“O Feirão foi bem movi-
mentado e a receptividade 
estava muito favorável, 
nos deixou surpresos, ti-
vemos bastante sucesso, 
e desejo mais sucesso para 
os próximos”, disse. 
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PREFEITURA MUNICIPAL DE 
IRATI

O setor de Tributação da Prefeitura Municipal de 
Irati esteve presente no Folha Imóvel com um stand 
onde o contribuinte poderia consultar vários serviços. 
Dentre eles, retirar a carne de IPTU para pagamento. 
Juarez Miguel da Silva, secretário de Fazenda, explica 
que muitas vezes o cidadão não consegue ir até a Pre-
feitura para regular a situação com a Prefeitura. “No 
Folha Imóveis, além de estar à disposição do cidadão 
no ato de adquirir um imóvel, também, pudemos com 
a equipe da tributação esclarecer várias dúvidas do 
contribuinte”, disse.Es
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ASSESSORIA

A Prefeitura Municipal de 
Teixeira Soares, através da 
Secretaria Geral de Governo, 
pelo Departamento de Cul-
tura e Patrimônio Histórico 
realizou, na quinta-feira (30), 
a cerimônia de lançamento 
ofi cial do Natal em Teixeira 
Soares - Cidade Encantada. 

Entre a programação foi 
realizada a chegada do Papai 
Noel, entrega simbólica da 
chave da estação ao Bom Ve-
lhinho, abertura da Estação 
do Papai Noel e apresentações 
natalinas com a Banda Muni-
cipal Guarany e com a Duende 
Coloridinha e Duende Dudu.

“A noite de ontem ficou 
marcada para história de 
Teixeira Soares, nosso natal 
foi encantado, famílias reu-
nidas, crianças brincando, 
presença de toda a nossa 
comunidade. Teixeira Soares 
estava em festa. Aproveitando 
a oportunidade, convidamos 
toda a região para ver a magia 

TEIXEIRA SOARES 

Prefeitura realiza 
lançamento ofi cial do 
Natal com abertura da 
Estação do Papai Noel
Cerca de 700 pessoas passaram pela abertura, 
e a expectativa é de que aproximadamente 

10 mil pessoas participem das 
festividades natalinas

do Natal em Teixeira Soares. 
Agradeço e desejo a todos um 
Feliz Natal e um próspero ano 
novo”, convida o prefeito Lula 
Thomaz. 

As apresentações natali-
nas começaram na terça-feira 
(28/11) com a Banda Noéis 
tocando músicas natalinas 
e convidando a população 
para a abertura do Natal em 
algumas escolas municipais 
e na Prefeitura Municipal. 
Na quarta-feira (06) a AMAS 
apresentou a peça teatral “Ra-
vid, descobre o plano perfeito 
do Natal”. 

A programação conta, 
também, com a inauguração 
da Feira Municipal do Produ-
tor Rural no dia 14 de dezem-
bro; inauguração da Réplica 
de Estação na sexta-feira, 15 
de dezembro; e apresentações 
culturais nos dias 16 e 17 de 
dezembro. Já a Estação do 
Papai Noel segue aberta à visi-
tação até dia 23 de dezembro, 
nas sextas, sábados, domingos 
e feriados, das 13h às 22h.

Estação do Papai Noel segue aberta à visitação até dia 23 de dezembro 

Apresentações começaram na terça-feira (28/11) com a Banda Noéis 

Entrega simbólica da chave da estação ao Papai Noel em Teixeira Soares
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ESTHER KREMER

P e l o  s e g u n d o 
ano seguido, a cidade de 
R i o  A z u l  c o n q u i s t o u  o 
Selo Diamante em Trans-
parência do Tribunal de 
Contas do Paraná (ITP-
-TCE/PR).  O município 
alcançou um índice de 
95,02%, demonstrando 
comprometimento com 
a transparência em ope-
rações governamentais.

O ITP-TCE/PR é reco-
nhecido como um parâ-
metro importante para 
avaliar a transparência 
nos portais eletrônicos 
de setores públicos. Em 
nota, a Prefeitura expli-
ca que “nos destacamos 
n ã o  a p e n a s  p e l o  S e l o 
Diamante, mas pelo com-
promisso transparente, 
sem espaço para coro-
nelismo”. 

A transparência, pre-
sente em todos os setores 
públicos, contribui para 
a construção de uma so-
ciedade justa e igualitá-
ria, algo que, segundo a 
Prefeitura, mostra a toda 
c o m u n i d a d e  u m  c o m -
promisso com, acima de 
tudo, dinheiro público.

“Viva Rio Azul,  uma 
comunidade dedicada à 
construção de um futuro 
transparente, inclusivo 
e próspero para todos! 
Juntos,  continuamos a 
e s c r eve r  a  h i s t ó r i a  d e 

PARANÁ

T r i b u n a l  d e  C o n t a s 
concede Selo Diamante em 
transparência para Rio Azul

Município recebe selo pelo segundo ano consecutivo 

O município alcançou um índice de 95,02% de transparência nas atividades da gestão 
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 “Este selo é algo muito 
importante e mostra o 

compromisso da gestão 
com a população” 

 LEANDRO JASINSKI

sucesso de Rio Azul. Pa-
rabéns a todos por esse 
feito extraordinário. Que 
nossa jornada continue 
com ainda mais conquis-
tas e transparência”, diz 
nota.

Ainda, o prefeito Le-
andro Jasinski parabeni-
za a todos os envolvidos 
nesse feito. “Cada con-
tribuição, cada esforço, 

contribuiu para elevar 
a cidade de Rio Azul a 
novos patamares de ex-
celência em transparên-
cia e responsabilidade 
governamental. Juntos, 
continuamos a escrever 
a história de Rio Azul, é 
algo muito importante e 
mostra o compromisso 
da gestão com a popu-
lação”.
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Consertos de fogão a gás! 
Falar com Justino no telefone: 

(42) 3422-5596

DR. BRUNO L. ALENCAR
OTORRINOLARINGOLOGISTA
CRM 18299 RQE 13511

Na edição passada fa-
lamos sobre o zumbido no 
ouvido, sobre o que é, quais as 
diferenças entre TMJ e ATM. 
Nesta edição, falaremos so-
bre quais os principais sinto-
mas e formas de tratamento.

Há uma série de causas 
de zumbido e problemas de 
ouvido. Vamos embora com 
algumas das mais comuns. 
O problema é que, como em 
qualquer coisa, não se pode 
ficar chateado com coisas 
que não se pode controlar. 
Vamos nos concentrar nas 
causas mais comuns de pro-
blemas de ouvido, particu-
larmente as causas que você 
pode facilmente prevenir. 
São elas:

• Dentes do siso e dor 
de ouvido;

• Exposição a ruídos 
altos;

• Bloqueio da cera dos 
ouvidos;

• Pressão sanguínea 
alta.

O TINNITUS VAI 
EMBORA?

É tudo sobre as causas 
subjacentes. Por exemplo, 
para alguém que tem zum-
bido após ir a um concerto 
alto, você pode ter zumbido 

OUVIDO

Alívio do zumbido: como a disfunção 
TMJ pode causar zumbido e dor 
A sensação da dor 
é como se fosse em 
sua orelha, mas a 
dor às vezes pode 
ser causada por 
infl amação ao redor 
da articulação da 
mandíbula

por alguns dias que se dissipa 
por si só. Entretanto, se hou-
ver causas subjacentes mais 
graves, então você pode en-
tender que parar de zumbir 
no seu ouvido deve ser uma 
prioridade. O resultado fi nal 
é, se seu tinnitus continua 
por mais de duas semanas 
e afeta negativamente sua 
qualidade de vida, você deve 
mandar examiná-la. Isso 
naturalmente leva as pessoas 
à pergunta: "quando é que o 
zumbido não desaparece?" 
Isto é raro, mas acontece em 
raros casos quando a causa 
está enraizada na neurologia 
ou em danos permanentes 
ao ouvido. Reduzir sua expo-
sição à causa do zumbido é 

fundamental para a recupe-
ração total.
COMO ALIVIAR TMJ E 
ENCONTRAR ALÍVIO 
DA DOR DE OUVIDO?

• Tenha sua nutrição 
correta: Estudos mostram 
que a defi ciência de algumas 
vitaminas e minerais pode 
levar ao zumbido. 

• Exercício consisten-
te, como seu médico reco-
menda: Estudos têm mos-
trado que o exercício regular 
moderado pode reduzir a 
severidade do zumbido. E 
quando eu via exercício, 
eu me referia ao exercício 
cardiovascular. Entretanto, 
também quero dizer, tentar 
esticar a mandíbula periodi-

camente ao longo do dia para 
ajudar a reduzir a tensão na 
mandíbula para descartar 
se a tensão na mandíbula 
estiver contribuindo.

• Desestresse:  Sim, o 
zumbido pode ser relaciona-
do ao estresse. É mais fácil 
falar do que fazer, mas tente 
desestressar permanecendo 
calmo, reduzir o cansaço ex-
cessivo ao trabalhar, manter 
um horário de sono saudável 
e praticar coisas como medi-
tação ou yoga.

• Revise suas rotinas 
diárias: Se você estiver ten-
do um zumbido no ouvido, 
tente ver se há certas horas 
do dia em que ele se acende. 
Fique de olho em como você 

está sentado e em pé, e se há 
algum movimento repetitivo 
no trabalho que possa estar 
criando tensão muscular na 
cabeça e no pescoço.

O QUE FAZER A 
SEGUIR?

O ponto de partida é que 
se você estiver com zumbido 
ou dor de ouvido por mais 
de um ou duas semanas, é 
importante fazer um acom-
panhamento com um espe-
cialista. Se seus sintomas 
estiverem apenas isolados 
ao ouvido sem qualquer dor 
na mandíbula, talvez seja 
melhor consultar primeiro 
seu médico de atendimento 
primário que poderá enca-
minhá-lo a um otorrinola-
ringologista.

Se seu médico determi-
nar que você não tem uma 
condição de orelha primá-
ria, então o próximo passo 
que você deve considerar é 
fazer uma consulta com um 
dentista ou um especialista 
em TMJ. 

O especialista em TMJ ava-
liará sua mandíbula, den-
tes e músculos, avaliando 
como sua mandíbula pode 
estar contribuindo para seu 
zumbido. Alguns tratamen-
tos comuns para tratar a 
ATM e obter alívio do zum-
bido são a fabricação de 
um aparelho ortodôntico 
personalizado, ortodontia, 
odontologia restauradora 
ou equilibrar sua mordida. 
Eu sei que há muitas op-
ções, mas você não precisa 
se preocupar com isso agora. 
Seu especialista em TMJ po-
derá ajudá-lo a ser a melhor 
recomendação.

A dor TMJ refere-se mais comumente à dor de disfunção da articulação temporomandibular
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Consertos de fogão a gás! 
Falar com Justino no telefone: 

(42) 3422-5596

DR. BRUNO L. ALENCAR
OTORRINOLARINGOLOGISTA
CRM 18299 RQE 13511

Sempre que o ar encontra 
difi culdade para chegar aos 
pulmões e oxigenar o sangue, 
nosso corpo sofre e manda 
um recado de que algo não 
está certo. Essa mensagem 
pode se manifestar em di-
versos sintomas, como os 
enumerados a seguir.

Conheça os principais 
sintomas do desvio de septo 
nasal:

• Obstrução nasal: na-
riz trancado com frequência;

• Respiração bucal: 
respirar mais pela boca do 
que pelo nariz;

• Roncopatia: episó-
dios constantes e excessivos 
de ronco durante a noite;

• Rinosinusite Crônica: 
episódios de sinusite aguda, 
mais de 4x ao ano e com du-
ração superior a 12 semanas;

• Apneia do Sono: pa-
rada respiratória durante o 
sono;

• Cefaléia Rinogênica: 
dor de cabeça na região da 
face (região nasal, ao redor 
dos olhos e frontal).

Pense bem, você tem ou já 
teve algum desses sintomas, 
mas apesar de tratar eles 
voltam a se repetir? Bom, 
pode ser então que você faça 
parte dos 80% de brasileiros 
que possuem desvio de sep-
to. Lembrando que caso seus 
sintomas sejam recorrentes e 
atrapalhem sua qualidade de 
vida, você deve buscar ajuda 
de Otorrinolaringologista.

CAUSAS
Lesões traumáticas geral-

mente causam danos assi-
métricos à cartilagem, resul-
tando no domínio de um lado 
sobre o outro. Se o paciente 
ainda estiver em fase de cres-

SAÚDE

Entenda quais são os seis sintomas 
do desvio de septo nasal

Esta condição é causada pelo desalinhamento das 
cartilagens do septo nasal

cimento, a tendência é o des-
vio se acentuar com o tempo.

A força do trauma neces-
sária para gerar um desvio de 
septo signifi cativo é inversa-
mente proporcional à idade 
do paciente. Na infância e 
particularmente durante os 
anos de estirão da adolescên-
cia, até mesmo traumas bem 
leves no nariz podem produ-
zir microfraturas unilaterais, 
alterando de forma relevante 
o padrão de crescimento da 
cartilagem septal.

O desvio também pode 
surgir antes do nascimento, 
por alteração durante o de-
senvolvimento uterino ou 
traumas do parto. Microfra-
turas repetidas durante a par-
te fi nal da vida intra-uterina 
e durante o nascimento po-
dem causar fraqueza no lado 
danificado da cartilagem, 
resultando em crescimento 
anormal da mesma.

Pacientes nos quais a car-

tilagem septal foi danifi cada 
nesse período inicial da vida 
podem apresentar desvio 
septal grave, mesmo não ha-
vendo histórico conhecido de 
trauma nasal.

SINTOMAS
na maioria dos casos, a de-

formidade septal é leve é não 
provoca sintomas relevantes. 
Muitas vezes, o paciente nem 
sequer sabe que tem desvio 
de septo.

Nas pessoas com desvio de 
septo mais pronunciado, uma 
das cavidades do nariz é mais 
larga e a outra mais estreita. 
Isso altera o padrão do fl uxo 
de ar no nariz e frequente-
mente provoca obstrução 
à passagem de ar no lado 
estreitado.

Em alguns casos, as aber-
turas dos seios da face podem 
fi car bloqueadas, provocando 
quadros de sinusite de repe-
tição. O padrão de fluxo de 
ar alterado dentro do nariz 

também pode fazer com que 
a mucosa do septo nasal fi que 
ressecada, o que favorece o 
surgimento de sangramento 
nasal frequente.

DIAGNÓSTICO
O diagnóstico do desvio de 

septo é feito através da avalia-
ção do histórico de traumas 
e doenças, dos sintomas e do 
exame da cavidade nasal. O 
médico mais indicado para 
essa avaliação é o otorrinola-
ringologista.

O exame da cavidade nasal 
é feito com luz e um espéculo 

nasal, instrumento utilizado 
para manter a narina aberta 
durante a inspeção da su-
perfície interna do nariz. O 
desvio do septo é facilmente 
percebido durante o exame. 
Em alguns casos, uma mi-
crocâmera de fi bra óptica é 
inserida no nariz para que o 
médico possa olhar direta-
mente o septo posterior.

TRATAMENTO
Nos pacientes com desvio 

leve a moderado, cujos sinto-
mas só surgem durante qua-
dros de infecção respiratória, 
o tratamento pode ser feito 
pontualmente com medica-
mentos para aliviar os sinto-
mas, como corticoides intra-
-nasais, anti-histamínicos e 
lavagens com soro fi siológico.

Nos casos mais graves, 
uma cirurgia para correção 
do desvio, chamada septo-
plastia, costuma ser indicada. 
A septoplastia é um proce-
dimento cirúrgico realizado 
pelas narinas, com anestesia 
geral ou local. O tempo neces-
sário para a operação é, em 
média, de 60 a 90 minutos, 
variando de acordo com a 
gravidade e o tipo de defor-
midade.

A septoplastia não é reali-
zada em crianças pequenas, 
a menos que o problema seja 
grave, porque o crescimento e 
desenvolvimento facial ainda 
estão ocorrendo. O ideal é 
esperar pelo menos até os 15 
ou 16 anos.

Se o paciente ainda estiver em fase de crescimento, a tendência é o desvio se acentuar com o tempo
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PAZ E BEM
A PAZ É NECESSÁRIA PARA A VIDA

VANDERLEI KAWA OFS ALACS

Caríssimos! O mundo 
clama pela paz. Percebe-
mos que o poder e a ga-
nância de alguns líderes 
deste mundo continuam 
promovendo guerras. São 
homens que vivem em 
confl itos internos e con-
taminam o povo. É preciso 
que cada um de nós cris-
tãos possamos ser porta-
dores da paz e do bem. E 
que com os ensinamentos 
do Mestre Jesus possa-
mos levar sempre com 
nossa vida a mensagem 
de otimismo, da paz e da 
esperança, mesmo diante 

de tantos desafi os, confl itos 
e difi culdades vividos no dia 
a dia por todos nós. 

É preciso pés no chão e o 
coração em Deus, pois a ca-
minhada é cheia de desafi os. 
É preciso renovar a nossa 
vida em Cristo, que é o ver-
dadeiro caminho, verdade e 
vida. É através de Jesus que 
o Senhor Deus de toda a vida 
que nos convida a não perder 
a coragem e acreditar que 
Ele jamais abandona a quem 
coloca a sua confi ança.

Ele é a nossa certeza, 
acredite: “O meu justo viverá 
pela fé”. Viver da fé signifi ca 

reconhecer a presença amo-
rosa de Deus em nossa vida, 
cuidando de cada detalhe.  
Deus tudo vê e provê o ne-
cessário, quem tem fé tenha 
certeza que a sua vida nunca 
terá fi m. Assim mesmo dian-
te de tantas dificuldades, 
quando não conseguimos 
enxergar como será o futuro, 
a fé nos permite ir além.

E a nossa frente se abre 
uma estrada, e nesta mesma 
estrada existem curvas e 
muitos obstáculos. E temos 
planos e projetos a realizar 
pessoalmente e em família, 
e mesmo assim não sabemos 

se iremos realizá-los, pois 
cada dia que se desabrocha a 
vida para nós e percebemos 
muitas mudanças, tudo é 
uma caixinha de surpresa. 

Por isso que temos que 
caminhar com Jesus, Ele é a 
nossa esperança, ninguém 
de nós sabe o que irá acon-
tecer amanhã, pois a nossa 
vida é tão curta e tão frágil e 
cada ano que vivemos tam-
bém morremos um pouco, 
por isso um tempo novo nos 
é proposto por Deus que nos 
criou. 

Sabemos que muitas coi-
sas velhas continuam a nos 

amedrontar, mudanças 
extremas no tempo, guer-
ras, confl itos familiares e 
políticos, tudo nos atinge. 
Nesta caminhada e fim 
de mais um ano, peçamos 
a Deus proteção, e que 
busquemos no seu fi lho 
Jesus em meio a tantas 
luzes e sombras que nos 
ofuscam os olhos, força 
e coragem para suportar 
tantas difi culdades e que 
sua presença no meio 
de nós permita escolher 
o melhor caminho a se-
guir. 

Refl ita. Paz e bem! 

ESTHER KREMER 

No último mês de no-
vembro, a equipe do Irati 
V ô l e i / AV I / V i t a m i n a s 
Neo Química conquistou 
a vitória na Super Liga 
C de Vôlei. Essa vitória 
m a r c a  o  t e r c e i r o  a n o 
conse cutivo em que a 
equipe competiu nesta 
divisão e, agora, devido 
a vitória, a equipe esta 
oficialmente inscrita na 
Super Liga B de Vôlei.

A Super Liga C de Vô-
lei representa a terceira 
divisão do Campeonato 
Nacional, composta por 
g r u p o s  d e  d i f e r e n t e s 
regiões do Brasil. Neste 
ano,  os grupos incluí-
ram representantes de 
Brasília, Nordeste, Rio de 
Janeiro, Santa Catarina, 
e um grupo abrangendo 
equipes de São Paulo e 
Paraná. Os campeões de 
cada grupo conquistam o 
direito de “subir” para a 
Super Liga B, a segunda 
divisão do Campeonato 
Nacional.

A equipe de Irati en-
frentou diversas equipes 
e  c o n s e g u i u  u m  b o m 
desempenho avançan-
do até a  grande final . 

ESPORTE

Irati Vôlei vai competir pela Super 
Liga B em janeiro de 2024

Super Liga B representa a segunda divisão do 
Campeonato Nacional de Vôlei

I ra t i  f o i  a  c i d a d e  q u e 
re cebeu a  competição 
e teve a final da Super 
Liga C em casa contra o 
SESI Bauru. Desta forma, 

conquistou não apenas 
o título da Super Liga C, 
mas também o direito 
de “subir” para a Super 
Liga B na próxima tem-

porada.
São 12 equipes con-

f i r m a d a s  p a r a  a  L i g a 
B, sendo eles: Chapecó, 
Irati ,  Brusque,  Curiti-

ba, Sorocaba – SP, São 
Carlos -SP, Tijuca Tênis 
Clube, Clube Mackenzie, 
Brasília, Goiânia, Natal 
e Recife. Sendo que, ape-
nas a partir do dai 11 de 
dezembro as equipes vão 
saber em quais locais vão 
competir,  por isso,  há 
um custo para participar 
da competição. 

O  s e c r e t á r i o  d e  E s -
porte de Irati, André De-
mchuk, comentou sobre 
o destaque da equipe e 
disse que “é um marco 
na história esportiva do 
n o s s o  m u n i c í p i o ,  n ã o 
t ínhamos,  em esporte 
coletivo, um título como 
este. A Super Liga B já 
tem equipes confirma-
das e nós somos o único 
projeto de prefeitura que 
está participando. Esta-
mos fechando os prin-
cipais parceiros, o setor 
empresarial está ajudan-
do muito a gente”. 

O início da Super Liga 
B está marcado para ja-
neiro de 2024, e a equipe 
de Irati, que conta com 
sete integrantes da cida-
de e sete integrantes de 
fora, está determinada a 
continuar e vencer mais 
um campeonato. 

Na foto, o momento em que a equipe de Irati se sagrou campeão da competição da Super Liga C

D
iv

ul
ga

çã
o 



14 CIDADES Irati, 08 de Dezembro de 2023

6 SEGURANÇA Irati, 16 de Dezembro de 2022 FOLHA4 CIDADES Irati, 09 de Setembro de 2022 FOLHA

NILTON CESAR PABIS 

O vereador iratiense, José 
Ronaldo Ferreira (PSDB), O Ro-
naldão do Povo, é candidato a 
deputado estadual pelo PSDB. 
Ele já foi candidato a prefeito, 
foi a deputado estadual e, atu-
almente, exerce a função de 
vereador pela terceira vez. Mas 
Ronaldão está dando um foco 
principal na sua campanha: 
mostrar que vai doar parte do 
subsídio para instituições de 
caridade da região da Amces-
par. 

ELEIÇÕES 2022

Ronaldão se compromete em 
doar metade de subsídio
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Ronaldão do Povo registrou uma escritura pública em que se compromete doar metade do subsídio 

A escritura foi feita 
para mostrar o 
comprometimento 
com a população

O projeto iniciou no man-
dato atual de vereador em 
Irati. Ronaldão destinou como 
vereador metade do subsídio 
para entidades com finali-
dades sociais do município. 

Para que isso ocorresse dentro 
da legalidade, ele fez uma 
escritura pública registrada 
em cartório, em que se com-
promete a fazer a doação. Na 
Câmara, o vereador, de tempo 
em tempo, faz a prestação de 
contas das doações. “Foram 
mais de 21 doações até o mês 
de setembro de 2022. Ao todo, 
são R$ 2.500,00 (dois mil e 
quinhentos reais) por mês, so-
mando mais de R$52.000,00 
(cinquenta e dois mil reais) 
que foram destinados a enti-
dades como Santa Casa, Erasto 
Gaertner, ONG Amigo Bicho, 
Comunidade Betânia e igrejas, 
com a fi nalidade de atender os 
menos assistidos como a Nos-
sa Senhora da Luz e São João 
Batista, dentre outras igrejas e 
entidades”, explica Ronaldão. 

Mas o vereador quer dar 
um passo mais alto. Ronaldão 

é candidato a deputado es-
tadual pelo PSDB e, além das 
demandas locais e da nossa 
região não ter candidato local 
há muito tempo, colocou seu 
nome a disposição na disputa 

por uma vaga. E como mote 
principal da campanha ele 
utiliza da mesma plataforma. 
“Minha ideia é colocar no meu 
mandato o mesmo que faço 
como vereador. Vou doar me-
tade do subsídio de deputado 
estadual, se eleito for, para as 
entidades que necessitam de 
apoio. Com isso, consigo aten-
der não só aquelas do nosso 
município, mas de outros da 
nossa região e com maior vul-
to”, explica o candidato. 

Para isso, Ronaldão tam-
bém registrou uma escritura 
pública onde se compromete 
“a caso eleito para o cargo de 
deputado estadual, doar 50% 
do subsídio para entidades dos 
municípios da Amcespar”. O 
registro foi feito no cartório 
Jhonatan Taborda Leal, no 
livro 356 E Folha 087, em 16 
de agosto de 2022. “O registro 
é uma forma de mostrar que 
o que faço não é apenas pro-
messa, mas algo que tenho 
compromisso em cumprir”, 
disse Ronaldão. “No nosso 
projeto tem outros trabalhos 
que também queremos fazer 
para a região como melhorar 
o atendimento da saúde. Mas 
o registro é a forma de estar 
comprometido com a comu-
nidade em que atuo” fi nalizou. 
Ronaldão.

Escritura pública registrada em cartório por Ronaldão  

RECUPERAÇÃO

Reuniões do AA de 
Irati acontecem duas 
vezes por semana

O Objetivo de 
recuperar e dar 
assistência para as 
pessoas que sofrem 
com a doença do 
alcoolismo

A sede do AA está localizada na Paróquia São Miguel e Nª Srª da Luz
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ESTHER KREMER

O Alcoólicos Anônimos 
(AA) é uma instituição que 
existe em Irati desde 1983 com 
o objetivo de recuperar pesso-
as que sofrem com a doença 
do alcoolismo. Existem dois 
grupos na cidade, um que se 
reúne na Paróquia São Miguel 
nas quartas-feiras, às 20h e 
nos sábados as 16h. O outro 
pode ser encontrado na Pa-
róquia Nossa Senhora da Luz, 
com encontros nas quintas-
-feiras, às 20h. 

Normalmente, a institui-
ção é organizada por voluntá-
rios que são, em sua maioria, 
alcoólicos recuperados que 
encontraram a sobriedade 
através do programa dos doze 
passos e que fazem o trabalho 
na irmandade como forma de 
gratidão. 
PROGRAMA DOS DOZE 

PASSOS
Segundo o membro do 

AA, João (nome fi ctício), são 
36 princípios que norteiam a 
irmandade, mas para a recu-
peração do indivíduo, quando 
ele entra no AA, são sugeri-
dos 12 passos. João diz que o 
importante seria conhecer 

pelo menos os três primeiros 
passos. “Os três primeiros, na 
minha concepçãosão os mais 
importantes”.

O primeiro passo é ad-
missão da doença, o segundo 
passo sugere a crença em 
Poder Superior que vai tirar o 
indivíduo da vida alcoólica e o 
terceiro passo é a rendição. Se-
gundo João, os demais passos 
sugerem mudanças na vida 
da pessoa até chegar no passo 
de número 12, que diz: “como 
gratidão pela recuperação, eu 
tenho que levar estas mensa-
gens para aquele alcoólico que 
ainda sofre”.

AL-ANOM
É uma associação para 

familiares de alcoólatras que 
trocam ideias entre si, sobre 
as vivencias e os sofrimentos 
que passam. E com os depoi-
mentos, aprendem a conviver 
com os alcoólatras. 

A participante do Al-Anom, 
Maria (nome fectício) diz que 
entrou no AA porque tem 
dois filhos alcoólatras. “Os 
encontros são nas quartas-
-feiras, das 20h até 21h30, na 
Paróquia São Miguel, na parte 
de cima. Estamos em poucos 
membros, mas temos certeza 
que logo estaremos em mais 
pessoas e convidamos a todos 
para vir nos encontros, tanto 
do Al-Anom, quanto do AA. 

Para ler a matéria completa 
com os depoimentos de alguns 
membros do Alcoólicos Anô-
nimos, acesso o site da Folha 
de Irati. 

A
rq

ui
vo

 p
es

so
al

 R
on

al
dã

o 

Irati, 09 de Setembro de 2022 CIDADES 13FOLHA

Abrace esta causa!
Doação de 50% do salário para 
instituições de caridade, mensalmente.
De Janeiro de 2023 a 
Dezembro de 2026. 
Compromisso registrado 
em em cartório!

ESTHER KREMER E ZAQUEU BOBATO

A Secretaria de Educação 
de Imbituva investiu em 
tecnologia e adquiriu 26 me-
sinhas digitais, que somam 
um investimento de mais de 
R$ 400 mil e estão sendo en-
tregues para todas as escolas 
e CMEI’s da rede municipal. 

O secretário de Educa-
ção e vice-prefeito, Zaqueu 
Bobato, tem investido mas-
sivamente em melhorias na 
área da educação do municí-
pio. Recentemente adquiriu 
170 SmartTV’s para todas as 
salas de aula da rede, e, tam-
bém, dotou todos os espaços 
escolares de internet wi-fi. 
Nas palavras do secretário 
“o próximo passo é adquirir 
notebook para todos os pro-
fessores”. 

“O contexto de ensino pre-
cisa incorporar as ferramen-
tas tecnológicas, os alunos 
precisam ser estimulados a 
aprender com metodologias 
atrativas que fazem parte do 
dia a dia. Nossos alunos pre-
cisam estar acompanhando o 
ritmo tecnicocientíco-infor-
macional do qual a sociedade 
presencia”, disse Bobato.

As mesinhas digitais são 
uma excelente ferramenta 
didático/pedagógica. Pos-
suem mais de  500 atividades 
programadas e podem ser 
baixados centenas de proje-

IMBITUVA

Prefeitura investe em mesinhas 
digitais para escolas e CMEI’s

São 26 mesinhas 
digitais que somam 
um investimento de 
mais de R$ 400 mil

tos para auxiliar os alunos na 
aprendizagem de temas di-
versos. “Em um primeiro mo-
mento, estaremos utilizando 
esta ferramenta nas salas de 
recursos para aqueles alunos 
que apresentam dificuldades 
de aprendizagem, sobretudo, 
pelo período da pandemia 
que gerou ‘dificuldades’ no 
conhecimento deles”, relata 

As mesinhas serão utilizadas no auxílio de aprendizagem de diversos temas pedagógicos
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Todas as escolas e CMEI's receberam a mesinha digital

Zaqueu. 
Segundo o secretário, 

a gestão não mede esfor-
ços para proporcionar um 
ambiente escolar atrativo 
e prazeroso no município. 
“São milhões investidos em 
educação. Eu acredito muito 
que a educação pode trans-
formar realidades sociais, 
portanto, nós estamos acre-
ditando e investindo massi-
vamente recursos naqueles 
que são o presente e o futuro 
de Imbituva: nossos peque-
ninos”. 

Nos próximos dias, a Se-
cretaria estará entregando 
a segunda edição do Projeto 

Leitura no Ninho. Serão mais 
de R$ 600 mil em livros e 
mais de 3.500 alunos irão 
receber uma sacolinha com 
6 livros pensados didatica-
mente por faixa etária. 

Para finalizar, Zaqueu diz 
que “educação transforma 
vidas. Particularmente, eu 
tive minha vida transforma-
da pela educação pública, 

gratuita e de qualidade. Eu 
‘boto fé’ na causa da educa-
ção, e o prefeito Celso Ku-
baski tem me dado o total 
apoio e aval para conduzir 
a educação no município”, 
disse.

Z
aq

ue
u 

B
ob

at
o

IRATI

1ª Feira de Adoção de 
Pets realiza adoção 
de 22 animais

A 1ª Feira de adoção aconteceu no domingo (04) no Parque Aquatico

O objetivo
foi de incentivar 
a adoção responsável 
de animais 
em situação 
de rua

STHEFANY BRANDALISE

Mesmo com o frio, a Feira 
de Adoção de Pets aque-
ceu o coração do público 
no domingo (04),no Parque 
Aquático, em Irati. Ela foi 
promovida pela Secretaria 
Municipal de Proteção Ani-
mal, junto com o Conselho 
Municipal do Bem-Estar 
Animal(COMBEA) e opor-
tunizou a adoção de22 ani-
mais.

A mesma teve como obje-
tivo conscientizar o público 
sobre o abandono, e promo-
ver a adoção responsável de 
cães e gatos. Para efetuar 
a adoção, era necessário 
preencher um formulário, 
que teve como finalidade a 
castração gratuita desses 
animais, futuramente. A 
previsão é que ocorraem seis  
meses, ou quando o animal 
tiver idade apropriada e será 
oferecida pela Secretaria de 
Defesa Animal.

Wagner Beida, secretário 
de Defesa Animal, falou so-
bre como foi o surgimento 
dessa feira. “Estamos fa-
zendo em conjunto, Secre-
taria e Conselho, e também 
com as protetoras, que estão 

ajudando. Foram elas que 
trouxeram os animais para 
a doação, a intenção é doar 
o máximo possível desses 
animais”, disse. 

Fabiana De Godoy Rocha, 
presidente do Conselho Mu-
nicipal do Bem Estar Animal, 
comentou sobre a importân-
cia da feira para Irati. “É um 
acontecimento histórico e 
que vai, sim, ajudar na ques-
tão dessa conscientização da 
adoção responsável”, disse. 

O evento também con-
tou com a participação de 
Joseleine Pires, estudan-
te do 4º ano de Psicologia, 
que explicou sobre como os 
animais podem melhorar a 
saúde mental das pessoas. 
“O animal atua como um 
coterapeuta, ajudando na 
depressão, ansiedade e me-
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"A intenção foi 
doar o máximo 
possível de    
animais"

WAGNER BEIDA, 

lhorando os sintomas que 
veem através dessa doença”, 
disse. 

No local, também houve 
a venda de roupinhas para 
os animais e uma caixa de 
arrecadações, que será des-
tinada para a compra de 
alimentos para os cães que 
se encontram em situação 
de rua.

R$ 630,00 CNPJ 28.740.492/0001-70

ESTHER KREMER

Na quar-
ta-feira 
(14) ,  às 
1 0 h ,  a 
8ª Com-
p a n h i a 

Independente da Polícia 
Militar de Irati (8ªCIPM) 
fez o lançamento oficial 
da “Operação Semean-
do Segurança” que tem 
como objetivo principal 
ampliar o policiamento 
nas comunidades rurais 
dos municípios que com-
põe a 8ª Companhia.

Durante o evento, foi 
destacado que os poli-
ciais pretendem atuar de 
maneira preventiva na 

POLÍCIA MILITAR

“Operação Semeando Segurança” vai 
aumentar policiamento em áreas rurais
A Operação é uma 
parceria com o 4ª 
Comando Regional 
da Polícia Militar 

desarticulação de rotas 
alternativas  de  crimi-
nosos em potencial  na 
região. Para que a ope-
ração ocorra com maior 
sucesso, a 8ª CIPM rece-
beu reforço de equipes de 
Patrulha Rural Comuni-
tária do 1º BPM, 16º BPM, 
26º BPM e 27º BPM. 

O Major Sérgio do Pra-
do Nabozny, comandante 

da 8ªCIPM, falou sobre o 
lançamento da operação. 
“A Operação Semeando 
a Segurança é uma ini-
ciativa do comando do 
4º  CRPM para ampliar 
o  a l c a n c e  d a  P a t r u l h a 
Rural  Comunitária e  a 
nossa unidade está sendo 
contemplada com esse 
apoio.  É um acréscimo 
nas e quipes  que farão 

o serviço na área rural 
no município,  visando 
m a i o r  p o l i c i a m e n t o ” , 
disse o Major. 

Ainda, Nabozny rela-
ta que é uma operação 
que não visa apenas a 
presença policial nas co-
munidades interioranas, 
mas que também vai rea-
lizar bloqueios e buscas. 
“A presença policial por 
si só já aumenta a sensa-
ção de segurança na po-
pulação, os policias vão 
interagir com a popula-
ção e isto, sem dúvidas, 
vai trazer uma proteção 
maior”, finaliza.
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A Operação é uma iniciativa do 4º CRPM para ampliar o alcance da Patrulha Rural Comunitária

O principal objetivo é ampliar o policiamento nas áreas rurais

STHEFANY BRANDALISE, COM INFOR-
MAÇÕES DA PMPR

Na terça-feira (13), os 
policiais da 5° Compa-
nhia do Batalhão de Pa-
trulha Escolar Comuni-
tária (BPEC) realizaram 
a entrega dos alimentos 
arrecadados na formatu-
ra Proerd de Irati para a 
Comunidade Bethânia. No 
total, foram doados, apro-
ximadamente, 450 kg de 
alimentos não perecíveis 
e produtos de limpeza e 
higiene pessoal. Tudo foi 
doado pelas famílias que 
participaram da Formatu-
ra Proerd, realizada no dia 
oito de dezembro.

O Soldado Passos, ins-
trutor do Proerd, diz que 
esse foi o primeiro ano 
de arrecadações de ali-
mentos, mas o objetivo é 
estender para os próxi-
mos e para outras cidades 
também. “Nós solicitamos 
para as famílias, através 
do convite, para que fi-

EMPATIA

Patrulha Escolar realiza doação de 
alimentos para comunidade Bethânia
Foram doados, 
aproximadamente, 
450 kg de alimentos 
arrecadados na 
formatura do 
Proerd

zessem uma doação de 
alimentos ou produtos de 
higiene de forma solidá-
ria no dia da formatura. E 
as famílias como sempre 
participaram muito, tanto 

na formatura como fazen-
do as doações. Esse foi o 
primeiro ano de arreca-
dações, mas pretendemos 
estender para os outros 
anos. O Proerd só funciona 

se todo mudo trabalhar 
junto”, disse.

O Soldado Adriano e ins-
trutor do Proerd, comenta 
que o programa busca tam-
bém incentivar o respeito, 

a empatia e ensina a ajudar 
o próximo. “O Proerd esse 
ano foi muito especial, 
pois faz 20 anos que ele é 
aplicado no município. No 
programa estimulamos 
nas crianças a empatia 
com o próximo, e nessa 
formatura de 2022 nós 
pedimos para as crianças e 
famílias doarem alimentos 
e produtos de higiene para 
a comunidade Bethânia, 
com a finalidade de aju-
dar quem precisa.  Nosso 
objetivo é continuar com 
essa campanha nas cidades 
da região. O Batalhão de 
Patrulha Escolar Comuni-
tária agradece a todos que 
fizeram doações”, finaliza.

Durante a entrega esti-
veram presentes a vice-pre-
feita de Irati Ieda Waydzik, 
o assessor especial do gabi-
nete Soldado Elias, o repre-
sentante da comunidade 
Bethânia Edimar Antônio 
da Silva e Daren, a mascote 
do Proerd. 

O programa Proerd busca incentivar o respeito, a empatia e ensina a ajudar o próximo
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SINDICATO RURAL DE TEIXEIRA SOARES  
CNPJ. 79.319.984/0001-28 

Carta Sindical - Outorgada em 15.01.1968  
Rua XV de Novembro, 245. Teixeira Soares. Estado do Paraná. 

CEP. 84.530-000 Tele-Fax: 042 3460-1312 e-mail: sindteixeirasoares@hotmail.com 
ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA/ EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

O Sindicato Rural de Teixeira Soares, do Estado do Paraná, através da pessoa da Senhora Presidente, 
ao final assinado, de acordo com disposições estatutárias, CONVOCA os Associados para a Assembleia 
Extraordinária abaixo destacada, a ser realizada no Salão da Igreja Luterana no município de Teixeira Soares: 

- Assembleia Extraordinária: dia 15 de dezembro de 2023, às 19h00min, em Primeira Convocação e às 
19h30min, em Segunda Convocação. 

PAUTA. – 1) Leitura, Discussão e Votação da Ata anterior; 2) Proposta Orçamentária Ano 2024; 3) 
Assuntos diversos. 

 
Teixeira Soares/PR, 01 de dezembro de 2023.  

 
 
 

LISIANE ROCHA CZECH 
PRESIDENTE 

 

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL PARA DESENVOLVIMENTO REGIONAL (CONDER) 
CNPJ/MF sob nº 07.051.788/0001-04 

Rua Conselheiro Zacarias, 628 
Fone: (42) 3423 2393 

CEP: 84500-245 
Irati-Paraná 

E-mail: conderiratipr@gmail.com 
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1º AVISO DO EDITAL RETIFICADOR 
PREGÃO, NA FORMA ELETRÔNICA PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 014/2023 

***LICITAÇÃO EXCLUSIVA PARA ME/EPP/ *** 
 

O Pregoeiro Oficial do Consórcio Intermunicipal de para Desenvolvimento Regional-CONDER, 
Estado do Paraná, no uso de suas atribuições legais, vem pelo presente AVISO RETIFICADOR, informar aos 
interessados em participar da Licitação em epígrafe: 
Objeto: Contratação de Empresas Especializadas para Prestação de Serviços de Recapagem e vulcanização de 
Pneus do Maquinário e Veículos que compõem a Patrulha Rural  
Devido a pedido de Impugnação do Edital e necessidade de alterações, na qualificação técnica, serão efetuadas as 
devidas retificações na licitação, e ficando assim informado: 
NOVA DATA E HORÁRIO DE ABERTURA:  
Recebimento Das Propostas: Das 09:00h do dia 11/12/2023 às 08:30h do dia 21/12/2023. 
Abertura das Propostas: Das 08:30h às 09:00h do dia 21/12/2023. 
Início da Sessão de Disputa de Preços: Das 09:00h às 09:05h do dia 21/12/2023, acrescido do período aleatório. 
Local de Acesso e Participação: www.bll.org.br 
Informações: 
Consórcio Intermunicipal de para Desenvolvimento Regional -CONDER  
Departamento Administrativo 
Rua Conselheiro Zacarias nº 628, Centro  
Irati - Paraná 
CEP: 84.500-000 
Fone: (42) 3423-2393 
e-mail: conderiratipr@gmail.com 
O EDITAL ficará disponível no site <www.bll.org.br> e também em < 
https://conder.irati.pr.gov.br/conteudo/conder/1614>. Na impossibilidade de obtenção por esses meios, o 
mesmo poderá ser solicitado pelo telefone (42) 3423-2293, no horário das 8:00 às 12:00 horas e das 13:00 às 
17:00 horas ou via e-mail: <conderiratipr@gmail.com>. 

Irati, 07 de dezembro de 2023 
 

_________________________________________ 
 JUAREZ MIGUEL DA SILVA  

Pregoeiro Oficial 
 

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO – LO 

MARCIO JORGE BRAUN, CPF: 023.932.169-36 torna público que irá requerer ao 

INSTITUTO ÁGUA E TERRA – IAT, a Licença de Operação – LO para a atividade de 

suinocultura, a ser implantada na Localidade de Guabiroba, s/n – Zona Rural, Teixeira 

Soares/PR. CEP: 84.530-000. 

SÚMULA REQUERIMENTO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
EUGENIO MUCHALAK torna público que irá requerer ao IAT, a Licença 

de Operação para SUINOCULTURA, instalada na PR 364,km 25,
Turvo, Rebouças - Estado do Paraná.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA DE 
OPERAÇÃO

EUGENIO MUCHALAK torna público que irá requerer ao IAT, a Reno-
vação de Licença de Operação para SUINOCULTURA, instalada na PR 

364,km 25,
Turvo, Rebouças - Estado do Paraná.

Súmulas

STHEFANY BRANDALISE

O  M o n s e n h o r  O d a i r 
M i g u e l  G o n s a l ve s  d o s 
Santos será ordenado bis-
po nesta sexta-feira (08), 
às 19h, na Igreja Matriz 
São Miguel. A cerimônia 
será presidida por Dom 
Jaime Spengler, O.F.M., 
arcebispo de Porto Ale-

PREPARATIVOS

Paróquia São Miguel se prepara para 
Ordenação Mons. Odair Miguel Gonsalves

Cerimônia acontece 
na sexta-feira (08), 
às 19h, na Igreja 
Matriz São Miguel

gre/RS, coadjuvado por 
José Carlos Chacorowski, 
C.M., bispo de Caraguata-
tuba/SP e Sérgio Arthur 
Braschi, bispo de Ponta 
Grossa/PR. O padre irá 
assumir a função de bis-
po auxiliar na Arquidio-
cese de Porto Alegre em 
2024, após passar por um 
período na Crisma. 

A equipe da paróquia 
São Miguel já começou 
os preparativos para a 
celebração, que envolve 
um tríduo de missas, que 
começou na terça-feira 
(5), prosseguiu na quarta-
- f e i ra  ( 6 ) ,  e  t e r m i n o u 

nesta quinta-
- f e i r a  ( 7 ) .  A 
o r d e n a ç ã o 
será celebra-
da no pátio da 
i g r e j a ,  o n d e 
h a v e r á  u m 
palco, tendas 
e  c a d e i r a s 
para os fiéis 
que desejam 
testemunhar 
esse momento 
especial. A ex-
periência será 
e s t e n d i d a 
à q u e l e s  q u e 
optarem por 
acom panhar 
a celebração 
de dentro da 
i g r e j a ,  a t ra -
vés de um te-
lão de LED.

O  M o n s e -
n h o r  O d a i r 
M i g u e l  G o n -
salves disse, 
em entrevis-
ta para a Fo-
l h a  d e  I ra t i , 
que “a minha 
ex p e c t a t i va , 
neste momen-
to, é para que 
t u d o  o c o r r a 
d a  m e l h o r 
possível, com 
a graça de Deus. A sensa-
ção é difícil de explicar, 
mas é algo bom, de paz e 
confiança em Deus. Após 
o chamado do Papa Fran-
cisco, que acreditamos 
ser o chamado de Deus, 
me coloquei a disposição 
deste Ministério. Esta é 
a minha vocação. Quero 
agrade cer a  todos que 
estão envolvidos na orga-
nização deste evento tão 
importante”. 

A solenidade será pre-
s i d i d a  p o r  D o m  J a i m e 
Spengler,  arcebispo de 
Porto Alegre e presidente 
da Conferência Nacio-
nal dos Bispos do Brasil 
(CNBB), Dom José Carlos 
Chacorowski,  bispo da 
Diocese de Caraguata-
tuba-SP,  e  Dom Sérgio 
Arthur Braschi, bispo da 
Diocese de Ponta Grossa.

Os estacionamentos 
n a s  p r o x i m i d a d e s  d a 
igreja serão reservados 
para os  bispos que vi-

rão de diferentes regiões 
para participar da cele-
bração. Padres da Diocese 
de Ponta Grossa e de ou-
tras localidades também 
terão áreas designadas 
para estacionamento nas 
proximidades da Paró-
quia. Durante a celebra-
ção, trechos das ruas 19 
d e  D e z e m b r o ,  C o r o n e l 
Gracia, e Santos Dumont 
serão temporariamente 
fechadas para o transito 
de veículos. 

Após a ordenação, um 

jantar festivo será reali-
zado no salão da Paróquia 
U c r a n i a n a  I m a c u l a d o 
Coração de Maria. A par-
ticipação no jantar é por 
adesão, no valor de R$ 55 
adulto e R$ 25 criança de 
3 a 8 anos, adquiríveis na 
secretaria paroquial, toda 
a comunidade está convi-
dada para participar. Para 
mais informações, entre 
em contato através do 
telefone ou WhatsApp da 
Paróquia São Miguel: (42) 
3422-6573. 
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SECOM IRATI

A partir da segunda 
semana de dezembro, Irati 
será tomada pelo espírito 
natalino. O evento de aber-
tura será realizado na sex-
ta-feira (15), e prosseguirá 
de até o dia 22/12. Entre os 
diversos atrativos, estão o 
Jardim Encantado, com 
ornamentação natalina e 
o Cantinho do Papai Noel. 

Neste  ano,  todas as 
atrações serão concentra-
das na Casa da Cultura. A 
abertura será realizada na 
sexta-feira (15), e inicia às 
19h com uma carreata em 
parceria com a Associação 
Comercial e Empresarial 
de Irati (ACIAI), com che-
gada na Casa da Cultura 
com a presença do Papai 
Noel e apresentação com 
Corais Arcanjo Miguel e 
Gaudeamus in Domino 
além da participação de 
músicos da Orquestra Mu-
nicipal. 

Segundo a secretária de 
Cultura e Turismo, Saman-

FESTIVIDADE

Prefeitura de Irati divulga 
programação de Natal 2023

Evento de abertura será realizado na sexta-feira (15), e 
prosseguirá de até o dia 22/12

ta Ferreira, as atividades 
serão realizadas na Casa da 
Cultura, o local está sendo 
preparado para receber o 
Natal. “Entre os dias 15 e 
22, estaremos abertos para 
que toda população possa 
visitar o espaço que está 

sendo preparando com 
muito carinho”, conta. 
CARTINHAS PARA O 

PAPAI NOEL 
A partir desta segunda-

-feira (4), as cartinhas para 
o Papai Noel já podem ser 
deixadas na Secretaria de 

Cultura e Turismo de Irati, 
localizada na Rua Quinze 
de julho, 333, Centro. O 
horário de atendimento é 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 12h e das 13h às 
17h. O recebimento das 
cartinhas será somente até 

dia 15 de dezembro (sexta-
-feira).

Além de explicar o pe-
dido na cartinha, é neces-
sário colocar o endereço 
completo e telefone para 
contato.

Os  interessados  em 
apadrinhar e atender os 
pedidos podem retirar as 
cartinhas na Secretaria de 
Cultura e Turismo do dia 
08 ao dia 21 de dezembro, 
ou em alguns dos parceiros 
da prefeitura em 2023, 
que também serão pontos 
de retiradas de cartinhas, 
como o SENAC e em algu-
mas empresas que através 
da ACIAI MULHER: Alvo-
rada Contabilidade, Batu, 
Brasil Cacau Irati, InFlux, 
Joh Lemes Store, Lojinha 
da Re, Lucra Inteligência 
Contábil, MB Irati, Moça 
Biju, Pitta Estética — Gale-
ria Garden, Salão FACIES, 
Vida Luz Plano Assistencial 
e Viva Mais Fit. A Prefeitu-
ra pede a colaboração da 
comunidade nesta ação 
social.
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FESTIVIDADE

KARINA LUDVICHAK 

Acontece em Fernan-
des Pinheiro, neste final 
de semana 08, 09 e 10 de 
dezembro, a 5ª edição da 
Agrifrut Fest em comemo-
ração ao 28ª aniversário de 
emancipação política do 
município. O evento conta 
com diversas atrações, co-
mercialização de produtos 
locais, além de diversos 
prêmios para os vencedores 
dos festivais de música e 
torneios esportivos. 

Murilo Eugenio de Mei-
ra, chefe de Gabinete de 
Fernandes Pinheiro, desta-
ca que este é um evento re-
levante para a valorização 
dos produtos locais, além 
de marcar mais um ano na 
história do município, que 
apesar de jovem, conta com 
diversos investimentos 
e se desenvolve cada vez 
mais. “A festa conta com a 
venda de produtos locais, 
seja produtos artesanais ou 
fruticultura. Temos aqui, 
no município, produtores 
de pêssego e ameixa, que 
serão contemplados com a 
festividade para que pos-
sam comercializar seus 
produtos”, disse Meira. 

LANÇAMENTOS 
Como parte do crono-

grama de aniversário, Cle-
onice Schuck, prefeita do 

EMANCIPAÇÃO POLÍTICA 

Defi nido cronograma do 28º 
aniversário de Fernandes Pinheiro

Comemorações acontecem na sexta-feira 
(08), sábado (09) e domingo (10)

município, faz o lança-
mento de algumas obras e 
anuncia novos investimen-
tos para diversos setores 
importantes de Fernandes 
Pinheiro. 

A programação de sexta-
-feira (08) tem início às 15h, 
com a inauguração do novo 
prédio da APAE, que conta 
com investimento acima de 
R$ 2 milhões. Após, acon-

tece o lançamento do pro-
grama Asfalto Novo, Vida 
Nova, no qual serão investi-
dos mais R$ 5 milhões. 

Em seguida, a prefeita 
entrega ofi cialmente dois 
tratores para as associações 
do município e um trator 
para a Prefeitura, “que 
fi cará a disposição dos mu-
nícipes para a desobstrução 
de vias, alguns serviços ru-

rais e privativos que serão 
efetuados pela Prefeitura”, 
esclarece Murilo. 

A programação também 
conta com o lançamento do 
asfalto rural da comunida-
de do Bituva dos Machados 
e lançamento da Unidade 
Mista de Saúde, que terá 
investimento de R$ 3 mi-
lhões. Além do lançamento 
da nova quadra com grama 
sintética na comunidade 
do Assunguí. “Teremos al-
guns outros lançamentos 
de obras, infraestruturas 
e investimentos que serão 
efetuados no município de 
Fernandes Pinheiro”, com-
plementa Meira.

PROGRAMAÇÃO
No sábado (09), no Par-

que da Prainha, a partir das 
13h30, as festividades se 
iniciam com o Baile da Me-
lhor Idade. Às 17h, acontece 
o cerimonial de entrega 
de placas às famílias que 
cederam o nome de seus 
entes para a nomenclatura 
das ruas do município; às 
18h30 é feita a abertura 
natalina com a casinha do 
Papai Noel, que este ano 
fi cará no Parque.

Uma das novidades da 
5ª Agrifrut Fest é o Festival 
Regional Canta Amcespar 
e Festival Municipal Canta 
Fernandes, que buscam 
valorizar os artistas locais 

e regionais. 
O Canta Amcespar tem 

início às 19h do sábado (09), 
no qual os prêmios são: 1º 
lugar - R$2.000,00 + troféu; 
2° lugar - R$1.500,00 + tro-
féu; 3º lugar- R$1.000,00 + 
troféu; 4° lugar- R$700,00 + 
troféu e 5° lugar- R$500,00 
+ troféu.

O Canta Fernandes ini-
cia às 10h do domingo (10) 
e traz como premiações: 1º 
lugar- R$1.000,00 + troféu; 
2° lugar- R$750,00 + troféu; 
3º lugar - R$500,00 + tro-
féu; 4° lugar- R$350,00 + 
troféu e 5° lugar- R$250,00 
+ troféu.

A festa, também, pro-
move disputas esportivas, 
como o torneio de futebol 
e vôlei, com inícios às 10h 
do domingo (10). Neste dia, 
o público pode aproveitar 
o encontro de carros an-
tigos.  

Às 14h30, as crianças 
pode acompanhar o show 
com a Patrulha Canina. 

A programação festiva 
se encerra às 17h do do-
mingo, junto com a finali-
zação dos torneios. 

O chefe de Gabinete 
convida todos a partici-
par do evento. “Venham! 
Aguardamos vocês, e que a 
festa seja tão bonita quan-
do o aniversário”, finaliza 
Meira. 
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